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FECHA: Abril 17 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Reforma fiscal para que cada quien pague lo justo, plantea Enrique Peña Nieto” 

 “Critica Olvera guerra sucia” 

 “La SSP capacita a nueva policía en investigación”  

 “Guerra sucia desanima al electorado: Olvera”  

 
“Candidatos  si necesitan la vigilancia”  

 
“Lamenta gobernador ¡Campañas negras!”  

 
“Guerra sucia no: Olvera” 

 “Dará SUTSPEEH 2 mil votos al PRI: Licona” 

 “Creará Eleazar nueva secretaría municipal”  

 
“Debatirán PRI y PAN promesas de Peña”  

 
“Marcan candidatos diferencias al volar”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-PRD impugna elección de Santiago Tulantepec en el TEPJF: A unas horas de vencer el termino legal 

para interponer un juicio de revisión constitucional ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
el Partido de la Revolución Democrática (PRD) a través de su representante ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) 

presentó el escrito mediante el cual se inconforma por la sentencia dictada por el Órgano local, en relación a la elección 
extraordinaria del municipio de Santiago Tulantepec, así lo informó el secretario general del Tribunal Electoral de Hidalgo 

(TEEH), Sergio Priego Reséndiz. El escrito de impugnación se recibió el pasado domingo a las 22:40 horas, a escasos 

minutos de vencer el término legal, y los agravios que hace valer el PRD son: que el tribunal no hace una valoración 
adecuada de las pruebas, que no se interpreta la disposición de la ley, que no fue exhaustiva la sentencia, entre otros, 

mismos que ahora serán analizados por los magistrados de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación. Al respecto, el funcionario electoral explicó que desde este lunes el amino fue turnado al 

órgano competente, quien no tiene más plazo para resolver que el día 2 de mayo que es cuando las autoridades electas 

deberán tomar posesión de su cargo.  (Verónica Ángeles, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Denuncian izquierdas inequidad en campañas: El bloque de izquierdas en Hidalgo denunció la falta de 

equidad por parte de gobiernos municipales, ya que en casos como Mineral del Monte, Actopan y La Reforma niegan los 
espacios públicos para que los opositores realicen mítines proselitistas. El candidato al senado, Isidro Pedraza Chávez, 

lamentó que en las actuales campañas persista la inequidad y los excesos, por lo que exigirán al Consejo local del 
Instituto Federal Electoral (IFE) que vigile exhaustivamente los topes de gastos. ―No hay equidad, algunos partidos 

siempre hacen lo mismo, violan los topes de gastos e incluso dañan el entorno con la propaganda, vemos que sus 

alcaldes son quisquillosos y nos niegan los espacios públicos, por eso haremos un llamado al IFE para que procuren las 
campañas‖. La coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez, exhortó a la población a 

denunciar cualquier anomalía durante este periodo de proselitismo, con autoridades electorales o mediante el uso de 
redes sociales. Por otro lado, el bloque opositor exhibió la propuesta de formato para realizar el debate entre candidatos 
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al Senado de la República, el 2 de mayo en el auditorio ―Gota de Plata‖ a las 18 horas. Cada candidato tendrá cuatro 

intervenciones, abordarán temas básicos como economía, educación, salud, derechos y seguridad pública; además 

propusieron como moderador a Pablo Vargas González. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Recaba PAN pruebas ante “irregularidades”: El Partido Acción Nacional (PAN) identificó supuestas 

irregularidades en campaña, tales como entrega de despensas o reuniones informativas con personal del gobierno 

estatal, aunque no existe denuncia formal ante autoridades electorales correspondientes, pues continúan la recopilación 
de pruebas. El vocero albiazul, Jorge Moctezuma, reiteró que la estructura partidista vigila el desarrollo de las campañas, 

pues detectaron a los llamados ―padrinos distritales del PRI‖, personajes que presuntamente operan a favor del tr icolor. 
―Habría entrega de despensas, reuniones de información, aún no está confirmado, sabemos que eso existe‖. (Gabriela 

Porter, página 04) 

Crónica-Apuesta del Panal es por democracia: líder: Nueva Alianza no apuesta a ―guerras sucias‖, ya que esas 
posturas reflejan desesperación de algunos candidatos que carecen de propuestas reales para la ciudadanía, precisó el 

dirigente estatal del Panal, Heriberto Martínez Santiago. ―La guerra sucia no beneficia en nada, es angustia y 
desesperación o incluso parte del protagonismo de algunos, no estamos de acuerdo con esas prácticas que no benefician 

a la democracia‖. Sostuvo que con la visita del candidato presidencial, Gabriel Quadri, el partido incrementó en las 

preferencias electorales de Hidalgo. (Gabriela Porter, página 04) 

Plaza Juárez-Proponen a Pablo Vargas para moderar debate: EN EL PRD Ayer en rueda de prensa, Isidro 

Pedraza Chávez, candidato a la senaduría por la coalición de izquierda Movimiento Progresista, informó que el 
representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el Instituto Federal Electoral (IFE), Leodegario 

Hernández González, dio a conocer las especificaciones para el debate entre los aspirantes al Senado. ―Ya se entregó al 

IFE el documento sobre el debate que se pretende realizar: se establece como opción que la sede sea el auditorio Gota 
de Plata, el próximo miércoles 2 de mayo a las 18 horas. Por supuesto que están incluidos e invitados los aspirantes de 

todos los partidos, pues la idea es presentar cada quien sus propuestas y que la ciudadanía sepa distinguir qué fórmula 
es la más capacitada para representarlos en el Senado‖, detalló Pedraza Chávez. El candidato dio a conocer los temas 

que se deberán abordar: educación, economía, salud, derechos humanos y seguridad pública; ―proponemos como 

moderador al activista Pablo Vargas González, aunque esto ya quedaría a consideración de los demás partidos políticos‖, 
agregó.  Para organizar los tiempos de intervención de los candidatos, en primer término se sugirió realizar un sorteo 

para determinar de forma democrática la fórmula que iniciará su exposición; sin embargo, después fue planteado que 
serán cuatro intervenciones por persona: la primera y la última con duración de dos minutos, la segunda y tercera de 

cinco minutos, y por último un minuto al final para agradecer al moderador. Pedraza Chávez llamó a los partidos políticos 
a un segundo debate al cual sean invitados los líderes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), el Sindicato Nacional 

de Trabajadores de la Educación (SNTE) y el Sindicato del  Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), a fin de que 

realicen preguntas ―y de esta forma poder tener una visión más clara de las propuestas de cada uno de ellos en los 
temas de su competencia‖. (Oscar Raúl, página 03) 

Criterio-Pedraza da fecha y hora: Isidro Pedraza Chávez, candidato al Senado por la coalición Movimiento Progresista 

(MP) presentará ante el Instituto Federal Electoral (IFE) su propuesta para la realización del debate con los otros 
aspirantes. Sería el miércoles 2 de mayo a las 18:00 horas en el auditorio Gota de Plata de Pachuca, y el moderador sería 

Pablo Elías Vargas González. Las intervenciones estarían sujetas a un sorteo que se realizaría el mismo día y cada 
candidato o candidata tendría la palabra cuatro ocasiones. La primera y última intervención sería de 2 minutos con 30 

segundos, mientras que la tercera y cuarta de cinco minutos. En conferencia de prensa, a la cual asistió Julieta Guevara, 

candidata al Senado por la segunda fórmula, el perredista consideró que los temas a debatir son Economía, Educación, 
Salud, Derechos Humanos y Seguridad. "Solicitaremos al IFE que a la brevedad lo haga del conocimiento de los 

dirigentes, representantes y candidatos propietarios, en primera fórmula al Senado, de la República, de todos los 
institutos políticos registrados, para que manifiesten su adhesión al mismo, o en su defecto, su propuesta de 

modificación", señaló. En su intervención, la expriísta Julieta Guevara, quien hace más de una década contendió 
internamente para buscar la candidatura a gobernadora de Hidalgo, dijo que el alejamiento del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) fue por el interés en los postulados y gobiernos de la izquierda mexicana. "Mi caso fue un alejamiento 

paulatino del PRI, hace 16 años que no participio en él. Cuando llega Andrés Manuel López Obrador (AMLO) a gobernar 
el Distrito Federal, me fue llamando la atención el nuevo estilo de gobernar", dijo la aspirante por la segunda fórmula al 

Senado. Por ejemplo, las conferencias de prensa realizadas todos los días a las seis de la mañana, "así como el programa 
de apoyo a los adultos mayores y a las madres solteras que logró en la ciudad" (Antonio Alcaraz, página 04) 
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Criterio-Democracia en retroceso; PRD: Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del PRD en Hidalgo calificó 

como un retroceso a la democracia la intromisión de autoridades de Mineral de la Reforma que impidieron a jóvenes del 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) instalar un módulo para promoción del voto. "Por supuesto que hemos 
tenido ataques", dijo el perredista y agregó que hay un enojó generalizado tras el acto proselitista del candidato de las 

izquierdas Andrés Manuel López Obrador en Actopan, donde las autoridades municipales pusieron trabas para la 
realización del evento. En ese sentido, acusó al alcalde priísta de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, de utilizar 

los recursos humanos del municipio en forma de represión contra los militantes de los partidos opositores al 

Revolucionario Institucional (PRI). "Le recuerdo al alcalde Filiberto Hernández que él también fue producto de una 
campaña política" aunque agregó que su "aparente triunfo" fue cuestionable y "no tiene la legitimización de la ciudadanía 

y preocupa su actuar a través de sus funcionarios", señaló Rico Mercado. A nivel estatal, Rico dijo que los miembros del 
PRD, así como los integrantes de la alianza Movimiento Progresista están al pendiente de que el gobierno de Hidalgo no 

promocione la obra pública en este periodo de campañas. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Acepta PAN invitación priista a debatir sobre gestión de Peña Nieto: El Partido Acción Nacional (PAN) 
aceptó la invitación del PRI para debatir sobre la gestión de Enrique Peña Nieto como gobernador del Estado de México, 

con la condición de llevarlo a cabo en el puente Adolfo López Mateos, en Tlalnepantla. Dicho sitio es señalado como el 
compromiso número 127, sobre el cual el instituto albiazul señala que el abanderado priista tampoco cumplió durante su 

periodo como mandatario mexiquense. En respuesta a la invitación del presidente nacional priista, Pedro Joaquín 

Coldwell, para instalar mañana una ―mesa de la verdad‖ en las que se discuta si Peña Nieto cumplió o no sus 
compromisos, el líder del PAN, Gustavo Madero Muñoz, declaró que pese a la premura acepta la hora y el día. ―Por 

supuesto aceptamos el debate en los términos propuestos en el primer párrafo de la carta del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI); aceptamos la convocatoria, aceptamos la fecha pese a la premura, aceptamos el moderador 

propuesto, aceptamos la hora‖, reiteró el presidente nacional del PAN. Sin embargo comentó que debido a que el objeto 

del debate es desempeño del candidato priista como gobernador, en lugar de que la reunión sea en un hotel de la ciudad 
de México, planteó que se lleve a cabo en el puente de la vialidad Adolfo López Mateos que corresponde al lugar del 

compromiso 127. ―Exactamente abajo del anuncio del espectacular correspondiente, que dice Mi compromiso es contigo 
y con México, donde dice y reitera que cumple sus compromisos‖, expuso el presidente nacional panista. Gustavo Madero 

también destacó que el Partido Acción Nacional reitera su disposición a debatir siempre estos asuntos de interés público y 
anunció que esa fuerza política queda en espera de su pronta confirmación. (Jorge Martínez, página 05) 

El Independiente-Rechaza Isidro Pedraza alianza PRD-PRI contra Xóchitl: El candidato al Senado Isidro 

Pedraza negó una alianza PRD-PR CONTRA Xóchitl Gálvez, como los supusieron  panistas por el reciente encuentro que 
protagonizó el aspirante perredista con el priista Omar Fayad Meneses. ―Soy la fórmula a vencer en el estado y no 

requiero  de hacer alianzas con nadie‖, reiteró el candidato de la izquierda. Para el dirigente de la Unidad de la Fuerza 

Campesina no tiene caso responder a los panistas, quienes  vieron recelo el reciente encuentro en Tlahuelilpan entre 
Isidro Pedraza y Omar Fayad. ―No tiene ningún sentido darle cabida a comentarios sobre algo que su cerebro no les da 

para entender‖, declaró al finalizar la rueda de prensa. (Víctor Valera, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Envía el IFE paquetes al extranjero: El Instituto Federal Electoral (IFE) inició la entrega de paquetes 

electorales a mexicanos radicados en el extranjero, quienes recibirán dos sobres para efectuar su voto antes del 30 de 

junio y ser tomados en cuenta para la contienda presidencial. El paquete postal contiene documentos informativos 
necesarios para que los ciudadanos inscritos en la lista nominal de electores residentes en el extranjero ejerzan su 

derecho al voto por el próximo presidente de México. Incluye boleta electoral, sobre para voto, sobre postal para enviar 
el sufragio sin costo, etiqueta con porte pagado o estampillas necesarias, instructivo, cuadernillo y DVD con las 

plataformas de cada aspirante presidencial, portarretratos armable, así como una calcomanía. La lista de electores 
residentes en el extranjero asciende a 54 mil 44 ciudadanos en 112 países. (Gabriela Porter, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Alista SSP a nueva policía: La policía del Hidalgo capacita a 677 agentes con el objetivo de conformar la 

Policía Estatal Acreditable, misma que realizará funciones de investigación, análisis y operatividad en contra de delitos del 
fuero común como del combate frontal al crimen organizado. Autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública de 

Hidalgo confirmaron que se trata de la policía científica, la cual anunciara el mandatario estatal, José Francisco Olvera 
Ruiz en días pasados. El proyecto de la Policía Estatal Acreditable se encuentra financiado casi en su totalidad por el 

Subsidio para la corporación, la cual deberá contar con agentes totalmente evaluados por la federación en cuanto a 

exámenes de control y confianza, y permisos para la portación de armas de fuego, además de cumplir con capacitaciones 
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especiales en el manejo de armas automáticas y semiautomáticas. El grupo se será segmentado en tres áreas especificas 

como los son la investigación, el análisis y la operatividad. Durante el 2011, la SSPH conformó el primer grupo con 421 

agentes los cuales han sido capacitados en técnicas de reacción inmediata, además de artes marciales, derechos 
humanos, marco jurídico y manejo de armas. Los reportes de la Secretaría de Seguridad Pública estatal refieren que 

parte del primer grupo ya fue evaluado y acreditado por la federación y al mismo tiempo han sido enviados a recibir 
distintas capacitaciones en otros estados de la república como lo son Sonora, Chihuahua y Michoacán. Derivado de los 

recursos del Subsidio para la Policía Estatal Acreditable, la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo destinará una parte 

para la compra de patrullas, armamento, chalecos antibalas, es una partida presupuestaria que la dependencia programo 
para estar en posibilidades de adquirir equipamiento necesario para los policías. La SSPH detalló que para este año se 

pretende conformar otra segunda fuerza 256 agentes que estarán debidamente capacitados, evaluados y equipados, 
para realizar acciones de inteligencia contra la delincuencia común y organizada. La policía se dividirá en tres secciones, 

un grupo que será científico de análisis, uno más que será específicamente para la investigación, y el tercer grupo se 
conformará para operaciones tácticas quienes tendrán una especialización, esta es la policía científica y financiada por el 

SPA Subsidio para la Policía Acreditable. Asimismo los mandos de las tres corporaciones podrán asistir a cursos 

internacionales que se llevan en Estados Unidos principalmente en lo que respecta en la policía acreditable. ―La fuerza 
policiaca estará integrada y especializada en cada unidad en distintos rubros de seguridad pública‖. La unidad especial de 

la policía acreditable fue conformada a través de una selección de los mejores policías de las tres corporaciones estatales, 
tanto de las coordinaciones de Seguridad Estatal, Municipal e Investigación. Algunos de los que conforman esta unidad 

de policía acreditable y científica han sido capacitados con personal de origen israelí además de acudir a otras entidades 

a cumplir con los lineamientos que establece la federación de la policía acreditable. Mientras explicaron que la 
conformación de un grupo de policías con perspectiva científica es un proyecto que se concluirá a mediano y largo plazo 

con el fin de seleccionar a los mejores policías que cumplan con el perfil necesario para esta corporación. ―Con este 
proyecto tratamos de erradicar la improvisación en las policías a fin de crear una corporación de eficaz, por lo que se ha 

enviado a capacitación a los agentes a otros estados con lo que se genera un buen avance en el tema‖. Asimismo 
destacaron que en próximos días se enviaran más agentes estatales para instruirse en temas de investigación y poco a 

poco se conformará la policía científica en el estado, como lo anunció el gobernador del estado, a fin contar con una 

institución sólida que defienda a los pobladores. (Juan José Fuentes, página 06) 

Milenio-Olvera reprueba "guerra sucia" en campañas: El gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, 

reprobó las campañas de ―guerra sucia‖ que han emprendido los partidos políticos en la carrera presidencial. Al ser 

cuestionado sobre su opinión de las campañas políticas enfocadas a dañar la imagen de los contrincantes, el mandatario 
hidalguense lamentó que algunos institutos políticos y candidatos emitan este tipo de mensajes. Sin referirse a ningún 

partido en específico, el titular del Ejecutivo estatal rechazó la ―guerra sucia‖ y aseguró que ―la gente quiere propuestas‖ 
y no agresiones. Alertó que este tipo de campañas sólo alejan a la gente de las urnas, por lo que exhortó a todos los 

partidos a enfocar esfuerzos en realizar propuestas para solucionar los problemas del país. ―Es lamentable que, 

independientemente de qué partido sea, que recurran a este tipo de estrategias ante la falta de capacidad para plantear 
sus posicionamientos, buscan demeritar a otros, yo diría que esto no ayuda, quien ataca, los votos que el atacado 

pudiera perder no van en beneficio de quien ataca. La gente se desanima, la gente pierde credibilidad, yo creo que la 
mejor actitud debe de ser por el lado de las propuestas‖, opinó. ―La preocupación no es ver quien se beneficia o a quien 

se perjudica, yo creo que nadie sale beneficiado de la guerra sucia, la gente se desanima y corremos el riesgo de estar 
incentivando el voto nulo o la falta de participación, yo creo que nadie sale beneficiado con este tipo de campañas‖, 

insistió. ―Lo que la gente espera son propuestas, lo que la gente quiere es no perder la esperanza, quiere conocer 

alternativas de solución de los diferentes problemas, el denostar y desgatar al adversario a nadie le sirve‖. Sobre la 
seguridad de los candidatos presidenciales en la entidad, Olvera Ruiz afirmó que el estado conserva un clima de paz y 

que hasta el momento ninguno de los aspirantes ha solicitado un apoyo especial de las fuerzas de seguridad. ―En Hidalgo 
no hemos sentido esa preocupación, y si se siente esa necesidad, daríamos el apoyo pero nadie lo ha solicitado, no 

vemos esa necesidad‖, afirmó.  Sostuvo que en el estado no hay conflictos sociales derivados del clima electoral: ―por el 

proceso electoral no hay ninguna preocupación, nuestros conflictos sociales vienen por otros motivos de mucho tiempo, 
tenemos una buena comunicación con los presidentes municipales y los liderazgos en le estado, la verdad es que no 

tenemos ninguna preocupación‖. Durante la segunda semana de campañas presidenciales, PRI y PAN entraron en una 
dura confrontación desatada por un spot creado por Acción Nacional. En el video —que se encuentra en el sitio web del 

IFE— aparecen lo que aseguran ser las ―imágenes reales‖ de los compromisos no cumplidos de Enrique Peña Nieto, 
entonces gobernador del estado de México. El final del video remata con ―Peña es un mentiroso. No cumple‖. A su vez, el 

PRI reviró diciendo que la candidata panista Josefina Vázquez Mota miente en su spots en los que presume la 

construcción de tres millones de pisos firmes durante su gestión al frente de la Sedesol.  (Gustavo Godínez, pág 11) 
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Crónica-Responden bien autoridades a cursos del Congreso: Ramírez: Una gran participación de autoridades 

municipales puede observarse en el curso-taller denominado ―Facultades, Atribuciones y Reglamentación‖, que aplica el 

Congreso local, subrayó el presidente de la Junta de Gobierno Legislativa, Ramón Ramírez. Recordó que la capacitación 
está enfocada a los alcaldes, síndicos y regidores que conforman las asambleas municipales. La asistencia de autoridades 

representa el interés por conocer a fondo sus responsabilidades hacia la población en general. Ramírez Valtierra 
consideró que la capacitación permite una mejor operación en cada una de las áreas administrativas de las presidencias 

municipales, ya que son quienes autorizan los presupuestos a ejercer cada año. Se prevé tener mejores resultados en los 

diversos rubros durante los cuatro años y siete meses que durarán las autoridades en los 84 municipios del estado de 
Hidalgo. Durante este año se proyecta aplicar un total de dos cursos de capacitación a través del Instituto para el 

Desarrollo y Fortalecimiento Municipal del Congreso local. Señaló que para alcanzar el pleno desarrollo de las regiones es 
necesaria la unidad, cooperación, participación  e interés de los servidores públicos y empleados municipales. El 

legislador local manifestó que el fortalecimiento no se da exclusivamente en el municipio, pues les concierne a los tres 
niveles de gobierno generar políticas públicas orientadas a motivar el progreso de los ayuntamientos. ―Sólo de esta forma 

se podrán crear gobiernos modernos y eficientes que cumplan con sus planes de desarrollo a corto, mediano y largo 

plazo, para implementar e incrementar el progreso económico, cultural y social de los municipios‖. El trabajo del Poder 
Legislativo está centrado en fortalecer a los gobiernos municipales, por lo cual continuarán aplicado dichos cursos para 

las zonas de Tula de Allende, Tulancingo, Valle del Mezquital y en los próximos días serán visitadas las regiones sierra, 
huasteca y el Altiplano, anticipó. (Alberto Quintana, página 05) 

Criterio-Dialoga gobierno con sindicato por pliego petitorio: De la Rocha: El secretario de Finanzas y Ad-

ministración del gobierno del estado, Aunard de la Rocha Witte, aseguró que dieron inicio acercamientos con el Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado (SUTSPEEH) para dar respuesta al pliego de demandas 

laborales de los burócratas sindicalizados. Sin revelar los montos de las peticiones de los sindicalizados, el funcionario se 
limitó a confirmar la primera reunión con la dirigencia del SUTSPEEH, a fin de conocer las demandas de mejoras laborales 

de los trabajadores. El funcionario estatal se dijo confiado de que las negociaciones culminarán en buenos términos y 

admitió la disposición de la representación sindical por buscar mejoras a las condiciones de trabajo. Cabe mencionar que 
en días pasados, el secretario general del SUTSPEEH, Víctor Licona Cervantes, detalló a Criterio que la aspiración del 

sindicato para sus agremiados es alcanzar 5 por ciento de incremento al salario y otros 5 puntos porcentuales a la 
compensación, o en su defecto 8 por ciento directo al salario. Además, que se aspira un incremento de vales de canasta 

básica de mil a mil 500 pesos. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-TSJEH presentará su informe anual: El 25 de abril el presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado 
de Hidalgo (TSJEH), Valentín Echavarría Almanza, presentará el informe de labores que por mandato constitucional y 

legal se encuentra obligado. Echavarría Almanza explicó que será en sesión del pleno de magistrados donde se informará 
el estado que guarda la impartición jurisdiccional de la entidad. El presidente magistrado comentó que si bien la 

impartición de justicia es la principal actividad de la institución, ésta además ha alcanzado logros en la profesionalización 

del personal y de la propia comunidad jurídica en la entidad, a quienes incluso se han impartido cursos de actualización 
de su actividad. La institución se ha venido sumando a proyectos nacionales, como el de la integración de un directorio 

de la comunidad jurídica, así como un proyecto archivístico que incluso ha internacionalizado sus alcances al ya haber 
sido presentado en España. Finalmente, el titular del TSJEH comentó que se ha logrado incorporar en este periodo a tres 

nuevos jueces.(Emmanuel Rincón, página 09) 

El Independiente-Dará SUTSPEEH 2 mil votos al PRI: Licona: El Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del 
Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH) aportará 2 mil votos para el PRI durante la elección federal del 

primero de julio. Pese a que al interior existe libertad política, la organización representa un bastión electoral importante 

para el Revolucionario Institucional, aseguró el secretario general, Víctor Licona Cervantes. ―La gran mayoría de quienes 
pertenecemos a esta organización somos priistas y trabajamos abiertamente los fines de semana, o en las tardes, para 

nuestros candidatos. Aunque eso no signifique que todos los agremiados estén sujetos a votar por un partido.‖ El 
SUTSPEEH agrupa 2 mil trabajadores, de ellos, mil 750 es personal de base y el resto cuenta con licencia sindical para 

desempeñar puestos de funcionarios en distintas dependencias del Ejecutivo.  En este caso no sólo los 2 mil agremiados 
representarán un voto duro para el priismo, sino también familiares y amigos, aseveró el líder de los burócratas.  ―Qua 

malo sería que sólo los 2 mil. Todos tenemos familia y si a nosotros nos va bien en un trabajo ellos lo perciben y, por 

consecuencia, se suman y apoyan la causa del partido. Seguramente serán muchos más los votos que llevemos a las 
urnas. Entrevistado durante actividades que enmarcan festejos del 32 aniversario del SUTSPEEH, Licona Cervantes 

admitió que 250 sindicalizados participan activamente como promotores del voto priista en distintas partes  del estado. 
(Gerardo Neria, primera plana) 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/55844-20120417-p3-n1
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Avanza concesión del área de limpia: El presidente municipal de Pachuca adelantó que en menos de un 

mes tendrán una solución sobre le tema de la recolección de basura, área de servicios municipales que será 
concesionado para lo que resta de la administración municipal. ―Se va a lanzar la convocatoria para la contratación de 

150 elementos para poder mejorar la parte de seguridad, que también nos compete administrativamente, aunque 

sabemos que el mando es de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, pero al municipio nos cuesta‖, dijo el alcalde 
Eleazar García Sánchez. Durante la presentación del Plan Municipal de Desarrollo 2012-2016, García Sánchez destacó la 

problemática de la basura como uno de los puntos importantes a atender en lo inmediato. ―Lo de la basura es probable 
que en menos de dos semanas lo tengamos concretado, se va a lanzar la convocatoria, se está analizando la parte 

jurídica para ver si es licitación o adjudicación directa, ya hubo acercamiento de empresas, y en la Asamblea se va a 

tomar la mejor decisión en la parte de la basura‖. Hace unas semanas, el edil presentó al Cabildo la propuesta de 
concesionar este servicio, pues representa un gasto importante al Ayuntamiento y pese a ello no hay una cobertura total 

en las colonias capitalinas. ―Ha habido acercamientos de cerca de seis u ocho empresas, una parte es que ponemos de 
restricción es que a quien le interese debe ser una concesión igual a esta administración, cuatro años y cuatro meses‖, 

comentó el encargado de Casa Rule. Dentro del contrato con la empresa privada habría varios puntos para garantizar el 
buen servicio, por ejemplo el de rescisión de contrato en caso de no cumplirse por parte del prestador de servicio, así 

como una cláusula para que la próxima administración tenga margen de maniobra. ―No quiero dejar pendientes, que la 

siguiente administración tenga un periodo de gracia donde se permita que la próxima administración elija entre renovar 
el contrato o escoger otro esquema, aunque si no ha dado buen servicios nosotros podemos cambiar empresa‖. Aunque 

ese es uno de los puntos principales del Plan no es el único, pues el documento se encuentra dividido en seis rubros: 
Pachuca seguro; Pachuca moderno y sustentable; Pachuca incluyente; Pachuca productivo y competitivo; Pachuca 

metropolitano; y Pachuca con gobierno humano y eficaz. ―Este Plan es el eje rector, esto hay que traducirlo en objetivos, 

en mediciones y también estamos creando la Secretaría de Evaluación y Seguimiento para ya ponerle en números los 
indicadores para que a lo largo de esta administración se dé el seguimiento‖. El diseño del documento fue derivado de las 

promesas de campaña de García, además de la recopilación de ciudadanos y funcionarios del Ayuntamiento, quienes 
aterrizaron cada tema y proyecto en el Plan que será entregado hoy al gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz. ―Es 

un Plan que va a ser nuestro eje rector, no un documento para cumplir con la Ley, que luego se convierte en un bonito 
libro en el librero, realmente es un libro para seguir día a día con los secretarios, pues aquí están todos su proyectos‖. El 

alcalde confió en que el presupuesto no sea un problema, pues por un lado siempre están expuestos a las contingencias 

económicas, y por otro, para 2012 recibieron la Ley de Ingresos de la pasada administración ya aprobada.  A 90 días de 
administración El alcalde Eleazar García Sánchez mencionó que tras 90 días de administración, los primeros resultados 

ya están a la vista, y la gente tiene buena impresión de los resultados que ya se ven en las calles. ―Se están viendo los 
primeros resultados, a los tres meses de la administración tenemos una excelente evaluación tanto del trabajo en la 

Asamblea, como en las secretarías, estoy contento por lo realizado‖. Durante la presentación del Plan Municipal de 

Desarrollo 2012-2016, García Sánchez agradeció la participación de los diversos actores tanto políticos como sociales que 
contribuyen a su elaboración, definiendo el documento como algo que busca el rostro humano. ―En este documento se 

resume el mandato expresado mediante un ejercicio abierto y de características democráticas en coordinación de los 
órganos institucionales y la participación ciudadana y propositiva‖, refirió. ―Presenta un modelo de ciudad con rostro 

humano que considera a las personas como el centro de las acciones de gobierno, teniendo la sensibilidad del trato 

humano como lo distintivo de esta administración‖. El alcalde finalizó admitiendo que el trabajo del Plan es gracias al de 
la Asamblea Municipal. (Alejandro Suárez, página 08) 

Criterio-Presentan el PMD capitalino: Con la presencia de las autoridades municipales, en la Casa Rule se llevó a 
cabo la presentación del Plan Municipal de Desarrollo (PMD) que comprende la administración 2012-2016. El documento 

elaborado en forma de compendio abarca los lineamientos dirigidos a detonar las potencialidades de Pachuca en rubros 

prioritarios, que permitirá optimizar los recursos con los que cuenta el municipio, de acuerdo con el ayuntamiento. ―Fue 
elaborado para ser el eje rector durante mi gestión, se tomaron en cuenta las opiniones que recabaron las brigadas y las 

de internet, con lo que se obtuvieron 20 mil consultas‖, apuntó el alcalde Eleazar García Sánchez. Según el PMD, en seis 
ejes se buscará un Pachuca seguro, moderno y sustentable, incluyente, productivo y competitivo, metropolitano, así 

como un gobierno humano y eficaz. El documento señala que dentro de la administración municipal se considera a las 

personas como centro de las acciones de gobierno y que paralelamente se buscará promover una mejor convivencia en la 
demarcación. Entre las estrategias del Plan Municipal de Desarrollo se encuentra crear una mejor cultura cívica entre los 

pachuqueños, para que los conductores respeten la normatividad establecida y se privilegie la movilidad de los 
transeúntes con la construcción de banquetas más amplias. El alcalde de Pachuca también destacó la participación de los 
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regidores y de las observaciones de los secretarios, ―donde se ponderan las líneas de acción para el desarrollo equitativo, 

para que los ciudadanos vivan en mejores condiciones, con mejores servicios administrativos‖. Durante la presentación 

del PMD capitalino, García Sánchez presumió que en la actual administración se trabajará por medio de una política de 
resultados.  (Ommar Ayala, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Ofrece AMLO acabar cacicazgo en el SNTE: El candidato del Movimiento Progresista a la presidencia, 
Andrés Manuel López Obrador (AMLO), ofreció ayer acabar con los cacicazgos sindicales como el de Elba Esther Gordillo 

al frente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Tras de explicar su y propuestas en materia de 

educación, entre las que están impulsar reformas a la normatividad de los gremios para que sus integrantes elijan 
libremente a sus líderes y reducir el poder de esas organizaciones, el abanderado de la izquierda dijo que líderes como 

Gordillo existen gracias a que se les protege ―desde arriba‖. ―En todo lo que tiene que ver con dirigentes sindicales que 
actúan como caciques, el mejor método es garantizar que en los sindicatos se elijan libremente a los dirigentes 

sindicales, que haya democracia al interior de los sindicatos y que no se proteja a ningún líder desde la Presidencia de la 
República como ha venido sucediendo‖, manifestó López Obrador en su conferencia de prensa en la casa de campaña de 

la colonia Roma. ―Si existen estos cacicazgos es porque se les ha protegido desde arriba, en el caso de la señora Elba 

Esther se le entregó la Secretaría de Educación Pública prácticamente, porque su yerno hasta hace poco era el 
subsecretario de Educación Básica en la SEP, debido a que la señora le ayudó al PAN en las elecciones de 2006‖. López 

Obrador añadió que ahora Gordillo busca mantener su poder político apoyando al candidato presidencial del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto. EL IFE PROTEGE A PEÑA EN DEBATE El candidato presidencial 

de la izquierda aseguró que el Instituto Federal Electoral (IFE) protege al priísta Peña Nieto por el formato que aprobó 

para el debate. ―Están cuidando a Peña Nieto, eso es, no quieren que debata, es toda una estrategia armada por los que 
no quieren el cambio en el país, así de sencillo‖, comentó al ser cuestionado sobre el tema de los debates en su 

conferencia de prensa matutina. El candidato del Movimiento Progresista presentó ahí su propuesta en materia educativa 
con 10 puntos para lograr elevar la calidad y el acceso a la educación en el país. El político tabasqueño insistió en que 

haya varios debates, con tiempo suficiente para que cada candidato dé sus propuestas, y haya réplica y contrarréplica. 
López Obrador también requirió que las televisoras abran espacios como lo hicieron con la elección del Estado de México, 

y convoquen a debates entre los candidatos presidenciales, pues su importancia lo justifica. ―Es el colmo que desde la 

televisión se quiera imponer al próximo presidente de México‖, reprochó el candidato de izquierda. (redacción, página 
18) 

Criterio-Que el PRI responda sobre sus incumplimientos; EPN: Enrique Peña Nieto, candidato presidencial del 

PRI, aseguró que será su partido el que responderá a todas las críticas y ataques de otras fuerzas políticas. Entrevistado 
luego de reunirse con empresarios del sector turístico, el ex gobernador del Estado de México sostuvo que él continuará 

realizando propuestas en campaña, mientras el tricolor da explicaciones sobre los señalamientos de supuestos 
compromisos incumplidos durante su gestión como mandatario estatal. ―A todo señalamiento y a toda descalificación mi 

partido se habrá de ocupar. No me voy a distraer en provocaciones. Mi partido habrá de hacer las precisiones y dará 

información veraz‖, expresó. Por otro lado, Peña Nieto también se refirió a las acusaciones del candidato de izquierda, 
Andrés Manuel López Obrador, quien afirmó que Peña pretende entregar la SEP a Elba Esther Gordillo, presidenta del 

SNTE. Según Peña Nieto su contrincante tiene bastante imaginación. ―No voy a responder a todas esas especulaciones 
que con gran imaginación mis adversarios han venido señalando. No tiene sustento alguno, carecen de veracidad‖, 

agregó. El priísta informó que durante su encuentro con los empresarios turísticos, le fueron planteadas diversas 
preocupaciones por la falta de inversión en el sector. (Claudia Guerrero) JOSEFINA TAMBIÉN SE LO DEJA AL PAN 

Ante la propuesta del Comité Ejecutivo Nacional de PRI para establecer una mesa de debate sobre la gestión de Enrique 

Peña Nieto como gobernador del Estado de México, la candidata panista Josefina Vázquez Mota aseguró que le 
corresponderá a su partido responder, pero afirmó que los hechos comprueban el incumplimiento de las promesas del ex 

gobernador mexiquense. ―Seguramente el partido va a responder, es una afirmación que se hace como presidente de un 
partido y tengo la certeza de que el partido tomará la mejor decisión al respecto‖, dijo al llegar esta tardea a Tecomán, 

Colima. ―Lo que tengo que decir es que los hechos hablan en el caso de lo que el PAN ha venido presentando‖. Este 

lunes, Pedro Joaquín Coldwell, dirigente nacional del tricolor, envió una carta a su homólogo del PAN, Gustavo Madero, 
para proponerle un debate sobre los supuestos compromisos incumplidos de Peña Nieto entre seis delegados del PRI y 

seis delegados del Partido Acción Nacional. Vázquez Mota refutó la opinión de Enrique Peña Nieto, quien dijo que los 12 
años de gobierno panista en la presidencia fueron años perdidos para México. ―Justamente los gobiernos del PAN han 

revertido el mal manejo económico, la corrupción y, por supuesto, el rezago en el que se metió a nuestro País por cerca 
de 70 años‖, dijo la aspirante panista. (José David Estrada) (redacción, página 18) 
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Criterio-“Muy lamentable” la decisión de Argentina: El presidente Felipe Calderón Hinojosa calificó aquí, en Bahía 

de Banderas, Guerrero, de ―muy lamentable‖ la decisión del gobierno de Cristina Fernández en Argentina de nacionalizar 

acciones de la petrolera Repsol en ese país sudamericano. Durante un diálogo interactivo con integrantes de la Cumbre 
Anual de Jóvenes Líderes Globales 2012, el mandatario subrayó que se trata de una medida ―que no le va a hacer bien a 

nadie, ya no digamos a los propietarios de Repsol‖. La presidenta argentina Cristina Fernández presentó este lunes un 
proyecto de ley para declarar de interés público la explotación de hidrocarburos y expropiar Repsol YPF, la empresa más 

grande del país, controlada por capitales españoles. POCO “RACIONAL Y RESPONSABLE”, ALEGA Tras hacer votos 

porque se pueda ―rectificar‖ esa medida, que calificó de ―muy poco responsable‖ y ―muy poco racional‖, el mandatario 
Calderón Hinojosa recordó que la paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex) es propietaria de 10 por ciento de la petrolera 

Repsol. Al responder una pregunta relacionada con el tema, señaló que se trata de una decisión ―que le va a hacer 
mucho daño a Argentina, y lo lamento mucho‖. El Ejecutivo federal sostuvo que todos los países en desarrollo necesitan 

inversión, ―y nadie en sus cinco sentidos reinvierte en un país que expropia las inversiones, es una cuestión de 
comportamiento racional‖. Tras comentar que Argentina necesita inversiones incluso para producir más petróleo, y el 

peor incentivo para el inversionista es ver que un país está expropiando las inversiones ahí, recordó el refrán: ―Cuando 

veas las barbas de tu vecino cortar, pon las tuyas a remojar‖. VIOLA TRATADOS Calderón Hinojosa reiteró que hace 
votos porque Argentina pueda rectificar esa medida, que consideró violatoria de acuerdos y tratados que se tienen, de 

respeto recíproco de inversiones. El presidente dijo que desconoce los detalles, pero aclaró que leyó información acerca 
de que Repsol estaba produciendo petróleo e hizo ver que en un mundo con los actuales precios del energético, si se 

obliga a una empresa a poner precios más bajos que el mercado, ―pues estás matando los incentivos para que produzca 

más‖. ―Entonces no hay que ir muy lejos para entender qué está pasando con esas inversiones. Yo te puedo asegurar 
que le va a hacer mucho daño a Argentina, desgraciadamente, y lo lamento mucho‖, manifestó. El presidente Felipe 

Calderón Hinojosa reafirmó su creencia de que América Latina debe tener en cuenta que si quieren darle crecimiento con 
empleo y desarrollo sustentable a sus pueblos, el camino no es el proteccionismo ni las exportaciones, sino el comercio, 

el intercambio y las inversiones recíprocas. (Héctor Álvarez, página 19) 

Sol d Hidalgo-Reforma fiscal para que cada quien pague lo justo, plantea Enrique Peña Nieto: El candidato 
del PRI-PVEM a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, señala en nuestra entrevista que no sólo se debe 

ampliar la base tributaria, sino que también se tienen que reducir las exenciones y privilegios fiscales; urge a que el 
crecimiento económico sea elevado y sostenido para generar empleos; y plantea que todos los mexicanos tengan acceso 

a la salud, a pensión para la vejez y seguro de desempleo para dar pasos gigantescos a favor de la igualdad. -Señor Peña 

Nieto, de resultar usted favorecido con el voto de los mexicanos para convertirse en Presidente de la República, ¿qué 
estrategia manejaría su gobierno para "despetrolizar" el presupuesto nacional?  Las finanzas públicas no pueden seguir 

dependiendo del petróleo, un recurso no renovable cuya producción en México está en descenso.  Necesitamos realizar 
una reforma fiscal para reducir los recursos que PEMEX transfiere al Gobierno y, así, invertir parte de la renta petrolera 

en proyectos estratégicos como el desarrollo de energías renovables.  El objetivo de esta reforma fiscal es que cada 

quien pague lo justo, por lo que tenemos que hacer 5 acciones: 1) ampliar la base tributaria, 2) reducir al máximo las 
exenciones y los privilegios fiscales, 3) simplificar el sistema fiscal, 4) ejercer un gasto público eficaz y transparente y 5) 

redefinir las atribuciones tributarias de los tres órdenes de gobierno.  ¿Qué haría EPN para que los logros que se 
presumen en la macroeconomía se reflejen ya en el bolsillo de los trabajadores, pues es conocido que el poder de 

compra de los salarios se ha pulverizado en los últimos años?  La estabilidad macroeconómica debe traducirse en 
estabilidad para cada familia mexicana. Esto no ha ocurrido en la última década. Por ejemplo, en el año 2000, la canasta 

básica costaba 640 pesos y aumentó a 1,085 pesos en 2010. Es decir, hoy cuesta 70% más. En contraste, el salario 

mínimo sólo aumentó 48%, por lo que la capacidad de compra de los trabajadores se redujo en más del 20%.  Es 
urgente hacer del crecimiento económico, elevado y sostenido la prioridad de la política económica nacional, como motor 

para la generación de empleos dignos. La estabilidad macroeconómica es una condición necesaria, mas no suficiente, 
para el crecimiento, por lo que tenemos que incentivarlo a través de la competencia económica, mayor acceso al crédito 

productivo, el desarrollo de infraestructura, una política sectorial moderna y la inversión en capital humano.  -Para 

nuestros lectores será interesante conocer puntos muy específicos sobre el apoyo que usted le dará al deporte. ¿Por 
dónde comenzar esa labor licenciado? ¿Por establecer una reforma total para el deporte mexicano con un presupuesto 

histórico o simplemente darle continuidad a lo que se ha venido desarrollando y que parece ser insuficiente para un país 
que exige proyectos claros en la materia?  A todos nos conviene apoyar el deporte. Habrá que evaluar lo que se ha hecho 

a la fecha, dar continuidad a lo que sí ha dado resultados y cambiar radicalmente lo que no funcione.  Es importante dar 
un mayor impulso al deporte y a la educación física en todas las escuelas, a fin de contar con una juventud más sana y 

disciplinada, que sepa trabajar en equipo, al tiempo que se lucha contra la obesidad infantil. Hacen falta más espacios 

deportivos y canchas seguras para niños y jóvenes, la realización de torneos deportivos en toda la República, becas para 
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estudiantes de alto rendimiento deportivo y mayores recursos para la formación y competitividad de los deportistas que 

tienen el potencial de poner en alto el nombre de México.  En varios países del mundo se están recortando pensiones, 

apoyos para becas y desempleados. En México varias propuestas apuntan a incrementar de manera importante estos 
apoyos. ¿Hacia dónde piensa ir su gobierno en estas políticas?  Es cierto que en la actualidad varios países desarrollados 

se han visto obligados a recortar su gasto social, por contar con niveles de deuda y déficits excesivos. En México, a la 
inversa, contamos con una larga tradición de estabilidad macroeconómica y finanzas públicas sólidas desde la década de 

1990.  México requiere de estabilidad macroeconómica, de relanzar el crecimiento económico, de reformar el sistema 

tributario para financiar el ejercicio de derechos de todos los mexicanos (el derecho a la salud, a la educación, a la 
vivienda, etc.), y de focalizar de mejor manera los programas sociales para la población más vulnerable. Si en México se 

lograra un sistema de seguridad social universal para que todos los mexicanos tengan acceso a la salud, pensión para la 
vejez, seguro de desempleo y contra riesgos de trabajo, se darían pasos gigantescos a favor de la igualdad.  -Un 

problema observado en los dos últimos sexenios es que por motivos políticos, particularmente partidistas, se recortan o 
retrasan los recursos federales, incluso de partidas autorizadas. ¿Qué hará, de llegar a la Presidencia, para evitar que 

esta situación se siga presentando en perjuicio de estados y municipios?  La administración pública federal debe ser 

responsable, ética y profesional. Es inadmisible que se usen los recursos públicos con fines partidistas.  Un Presidente 
debe trabajar con todos y para todos, no sólo con los que y por los que votaron por él.  -Ante un Gobierno federal que no 

termina de sacudirse el centralismo, ¿qué futuro observa Enrique Peña Nieto a la aplicación de la Zona Económica 
Estratégica en la frontera norte?  La Zona Económica Estratégica es un paso importante para hacer más competitiva la 

región, impulsar la generación de empleos locales y mejorar el poder de compra de los consumidores. Habría que 

analizar los alcances de su primera etapa y evaluar, junto con el sector productivo y los gobiernos locales, las próximas 
medidas a implementar para que aporte mayores beneficios a la economía regional.  -¿Considera necesario ampliar la 

Zona Económica Estratégica para permitir la operación de actividades industriales, comerciales y de servicios con insumos 
importados, bajo un régimen de exención, además de incentivos fiscales para la inversión?  Es algo que debe ser 

analizado para promover la inversión nacional y extranjera, motor indispensable para el crecimiento de nuestro país. Sin 
embargo, estas medidas tienen que estar acompañadas de esfuerzos por diversificar las economías de los estados 

fronterizos, para evitar que aumente la dependencia de su producción en la volátil demanda del mercado estadunidense, 

un fenómeno que se ha podido constatar claramente en Chihuahua.  Asimismo, la inversión extranjera puede generar 
islas de producción que no se vinculan con el resto de la economía estatal, lo cual limita las posibilidades de generar 

sinergias. Por ello, las ZEE tienen que ir acompañadas de inversión en infraestructura y capital humano, lo cual permitirá 
incrementar el uso de insumos locales y la generación de empleos bien remunerados.  Las deportaciones masivas de 

ilegales que lleva a cabo EU afecta a las ciudades fronterizas y repercuten en la inseguridad. ¿Podrá el Gobierno 

mexicano acotar este tipo de medidas o al menos conocer de antemano el perfil de los deportados hacia nuestro país? 
¿Los ayuntamientos fronterizos mexicanos podrían aspirar a recibir un apoyo extraordinario federal para enfrentar esta 

problemática?  Desde luego, se deben revisar y afinar los mecanismos de repatriación o deportación de indocumentados 
al país. Por ejemplo, lograr que las autoridades de EU informen con tiempo suficiente si será deportado algún mexicano 

con antecedentes criminales y, en consecuencia, las autoridades mexicanas tomen las medidas correspondientes. Me 

parece importante que los ayuntamientos reciban apoyos federales para enfrentar esta problemática, ya que el fenómeno 
migratorio tiene fuertes y diversos impactos sociales y económicos en las comunidades fronterizas.  -En Baja California 

Sur el desarrollo sustentable ha pasado de ser un gran objetivo para convertirse en la única opción de futuro, en este 
tema ¿tiene previsto en sus programas de gobierno la inversión en investigación científica, sobre todo relacionada con la 

producción de energía eléctrica sustentable o la desalación del agua de mar para consumo humano? Desde luego. El 
desarrollo sustentable es un imperativo de nuestro tiempo. Lo ideal sería utilizar nuestra propia tecnología para crecer 

económicamente, sin heredar más problemas ambientales a las futuras generaciones. En ese sentido, estoy convencido 

que México debe triplicar el gasto nacional en ciencia y tecnología durante la próxima década.  Actualmente México 
destina menos del 0.4% de su PIB en Ciencia y Tecnología, un porcentaje muy inferior al que otorgan otros países como 

India (0.88%), Brasil (1.1%) y China (1.44%). Incluso la ley establece que México debería invertir al menos el 1% del 
PIB.  La eficiencia energética, el desarrollo de energías renovables y la investigación para la gestión sustentable de los 

recursos naturales, como el abastecimiento de agua para consumo humano a través de tecnologías como la desalación 

del agua de mar, deberían ser temas prioritarios en cualquier agenda para el siguiente sexenio.  -La sequía es uno de los 
problemas más preocupantes para algunos estados, ¿qué propone para salvar dos de los principales acuíferos de 

Coahuila, el de la Comarca Lagunera y el del Valle de Cuatrociénagas, que están en grave riesgo por la explotación 
ganadera?  No cabe duda que el cambio climático ha afectado nuestro país severamente, ocasionando en algunos 

estados una seria escasez de agua. Este año ha sido particularmente difícil para el estado de Coahuila y, de acuerdo a la 
CONAGUA, la sequía se va a prolongar hasta agosto o septiembre. Además del cambio climático, la sequía también es 
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consecuencia de la sobreexplotación de los acuíferos y el manejo inadecuado de los mismos.  En el corto plazo, la 

sobreexplotación de los acuíferos se puede contener midiendo y regulando la extracción y el consumo de agua, 

imponiendo vedas a pozos específicos y tecnificando los métodos de extracción de agua.  En el mediano y largo plazo, 
será necesario reactivar y modernizar las actividades agropecuarias para que su productividad no se incremente a costa 

del medio ambiente. Asimismo, hay que analizar y replantear subsidios agrícolas como el de la electricidad para el 
bombeo del agua e invertir en infraestructura e innovación tecnológica.  ¿Cuál será su propuesta para impulsar el 

desarrollo económico del sureste del país? ¿Será tomada en cuenta esta región para potenciar el turismo?  El desarrollo 

del sureste es prioritario para el desarrollo de México. Estoy convencido que se necesita realizar una fuerte inversión en 
infraestructura física y digital para, por un lado, ofrecer servicios públicos de calidad a su población (salud, educación, 

vivienda) y, por el otro lado, conectar a esta rica región con mercados nacionales e internacionales. El turismo es una de 
las más importantes palancas de desarrollo que tiene el país, por lo que debemos potencializar los grandes atractivos 

turísticos del sureste para fortalecer su dinamismo económico. El siguiente gobierno debe promover la imagen de la 
región a nivel nacional e internacional, asegurar la conectividad para el crecimiento del transporte turístico (aéreo, 

carretero, marítimo y ferroviario), fomentar la inversión y accesibilidad de créditos a PyMEs del sector y construir una 

industria turística sustentable, productiva y con calidad a través del desarrollo de estudios de viabilidad, planeación y 
desarrollo de Centros Integralmente Planeados (CIP) y Proyectos Turísticos Integrales (PTI).  -La frontera sur está 

abierta a todo tipo de actividades delictivas, como tráfico de drogas, armas y personas. ¿Cuál será su estrategia para 
cerrar la puerta sur de México a la delincuencia sin que esto implique abusos a los derechos humanos de migrantes, ni 

afecte la relación comercial con Centroamérica?  La "porosidad" de la frontera sur es un gran reto para la seguridad de la 

región. Por ello, México deberá fortalecer la cooperación con Guatemala y Belice. Tener fronteras más eficientes y 
seguras, que además dinamicen el flujo legal de bienes y personas, implica más y mejor infraestructura, tecnología, 

capacitación y coordinación entre autoridades.  Por su parte, México deberá fortalecer la migración legal facilitando la 
obtención de formas migratorias para visitantes locales y para trabajadores fronterizos.  Asimismo, la protección de los 

derechos humanos de los migrantes debe ser una prioridad del próximo gobierno.  -¿Cuál es su propuesta en materia de 
seguridad, para hacer un combate al crimen organizado más eficiente y con menos sangre y violencia?  Tenemos 

contemplada una estrategia nacional para reducir la violencia, cuyo objetivo principal será disminuir significativamente el 

número de homicidios, secuestros, extorsiones y la trata de personas en el país.  Si bien el Presidente tomó la decisión 
correcta de enfrentar decididamente al crimen organizado, su estrategia no fue la correcta, ya que se concentró en el uso 

de la fuerza y no buscó el respaldo de la sociedad ni de las distintas fuerzas políticas desde un inicio.  Los resultados 
hablan por sí mismos: casi 50,000 personas han perdido la vida en esta lucha, el número de secuestros se duplicó 

(aumentó de 50 al mes en 2006 a 102 en 2010) y el consumo de drogas se incrementó. (Mario Vázquez Raña, 

primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

La necia caída en la provocación: Si porque entonces ella era una niña (siete años) y él un adolescente (15) les pasó 

de noche la última sabia consigna que se gritó en Tlatelolco el 2 de octubre de 1968, Josefina Vázquez Mota y Andrés 

Manuel López Obrador debieron al menos leer la novela o ver la película Sostiene Pereira (Antonio Tabucchi, 1994) y 
aprender el valor de la frase: ―¡No corran, compañeros, es una provocación…!‖. La referencia viene a cuento porque los 

dos candidatos, más que caer, están despeñándose en la provocación de ocuparse, no de ganar voluntades con sus 
propias propuestas, sino de lo que sea que implique el nombre del adversario que los aventaja con amplísima holgura. 

Semejante estrategia, debieron saberlo hace muchos años, es la que menos puede favorecerles y contraviene la máxima 

política de ni siquiera mencionar a los candidatos con los que se disputa la misma posición. Ayer, la derrapada del PAN 
con la equivocación del ―compromiso incumplido‖ por el priista fue descomunal y se antoja determinante.  López Obrador 

aún está a tiempo de no distraerse con Peña y empezar a ocuparse de sí mismo. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Es el final de López Obrador, y él lo sabe: Es perfectamente lógico que Andrés Manuel López Obrador descalifique, 
calumnie incluso, a las encuestas y encuestadoras que lo ponen en la triste posición en que se encuentra. Es lo que tiene 

que hacer. Lo contrario sería decirle a sus electores que se vayan con las otras opciones políticas. Es lógico que ante un 
panorama tan desolador se refugie en encuestas serias que lo ubican en un virtual empate técnico, no solo con Josefina 

Vázquez Mota, sino con Enrique Peña Nieto. Es lo que tiene que hacer. Me tocó vivir con GEA/ISA la furia de López 

Obrador en 2006. Él y sus incondicionales abrieron una atroz ofensiva para acusarnos de corruptos, vendidos a las peores 
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causas del país. Lo único que hizo GEA/ISA fue marcar desde el 31 de marzo de aquel año que Felipe Calderón lo había 

alcanzado en la punta y mantener ese registro hasta el día de la votación. Lo medido por la encuestadora fue pulcro, 

impecable. En fin, aquí estamos seis años después. Nosotros, midiendo el sentir de la gente; él, tildándonos de corruptos, 
de engañar a la gente. No importa que en 2006 tuviéramos la razón y él mintiera con su fantasiosa encuesta de los diez 

puntos. Jamás se disculpó. No importa. Lo cierto es que hoy está a 34 puntos de Peña Nieto. Esa distancia (si el 1 de 
julio participan unos 47 millones de mexicanos) significaría unos 16 millones de votos de diferencia. Soy un fervoroso de 

la lógica electoral. No hay posibilidad de que remonte 34 puntos, y menos con esa figura deslucida que presenta en esta 

temporada: el rebelde viejo instalado en el confortable conformismo de la inconformidad. Es el final de López Obrador. Y 
creo que él lo sabe.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

No calientan, no calientan: Ha corrido una sexta parte de las campañas, estamos a 70 días de que acaben, el próximo 

27 de junio, y no he registrado por parte de los candidatos presidenciales ningún evento, planteamiento, compromiso, 
idea que, ya no diga usted ofrezca un cambio de país, sino que alcance a diferenciar, bien a bien, a uno del otro. Todos 

parecen estar en la misma línea, con matices y tonos diferentes, pero con un común denominador de fondo en empleo, 
seguridad, salud, educación, bienestar, con ligeros cambios de forma en cuanto a cifras: montos y metas y manera de 

decirlo. A lo largo de estos 17 días, la diferencia entre los candidatos ha sido el detalle, la nota de color y el recuerdo de 

deslices pasados. Nada trascendente. En el caso de Josefina Vázquez Mota, de la evacuación del estadio a la quesadilla, 
pasando por el vahído y su lección de Pilates y rumores sobre su equipo. Andrés Manuel López Obrador ha mantenido su 

discurso entre su mano franca y el reciclaje de los de hace seis y 12 años, cuando llegó al Gobierno del Distrito Federal, 
me podrán acusar de que me como las eses pero no de ladrón, o la ofensiva contra Televisa a la que acusa de darle un 

trato discriminatorio, cuando no tiene un solo dato para comprobar ese embuste. Y la inequidad de spots, que debería 

reclamar al IFE, que reparte, de acuerdo con la votación de los partidos en 2009, y pauta a todas las estaciones. Son 
variaciones, éstas, de la república del amor que se estira y ajusta a conveniencia. Y en el caso de Enrique Peña Nieto, sin 

novedad, administrando su ventaja, evitando confrontaciones y buscando dejar atrás, de preferencia en el olvido, 
deslices y errores del previo. Nada, pues en estos primeros 17 días de campaña, que cambie el arranque, que modifique 

posiciones o preferencias, nada de nada. Y por eso el promedio de las encuestas se mantiene sin mayores 
modificaciones, porque no se ha registrado ningún evento, planteamiento, compromiso o idea, que cambie al país. Hoy, 

la apuesta de los opositores de Peña Nieto sigue siendo al debate, que hace seis años AMLO despreció desde su ventaja, 

y hoy quiere multiplicar, desde su desventaja, confirmando que el debate en política es como la poesía de Il Postino: de 
quien lo necesita. RETALES 1. RECEPCIONISTA. Raúl Castro no recibió a Felipe Calderón en el aeropuerto de La 

Habana. Solo recibe a Hugo Chávez; 2. PURI. Tras perder el proceso interno en un distrito de Cuajimalpa, René 
Bejarano impuso a Purificación Carpinteyro como candidata a diputada federal por Iztapalapa, una zona que, seguro, 

domina; y 3. TORPES. Ante el video de los niños, la reacción de los diputados fue sáquenlo del aire. Es la mezcla del 

temor y la ignorancia. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que como mandada a hacer por el enemigo cayó la noticia del asesinato del empresario chihuahuense Eligio Ibarra 
Amador, quien había denunciado a diez policías federales por robo, extorsión y secuestro. 

La noticia tiene los ingredientes para convertirse en un hecho de la magnitud del asesinato del hijo de Javier Sicilia, 

hace un año en Morelos. 

:Que ayer hubo fiesta en el equipo de Josefina Vázquez Mota y la dirigencia nacional del PAN. 

Por fin obligaron a la campaña del priista Enrique Peña Nieto a responder a los misiles que le han lanzado. ―¡Les 
pegamos, les pegamos… les dolió la campaña Peña no cumple!‖, celebraban. 

:Que ya metidos en las ―campañas de contraste‖, las fracciones de PRI y PRD, que encabezan Francisco Rojas y 

Armando Ríos Piter en la Cámara de Diputados, decidieron ―desempolvar‖ las cuentas públicas pendientes del 

gobierno federal. 

El objetivo de priistas y perredistas es exhibir las irregularidades de los ejercicios 2008 y 2009 de la administración de 
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Felipe Calderón, en pleno proceso electoral. 

Se vale. 

:Que Peña Nieto se reunirá esta semana con los sectores más duros del mundo empresarial y de la Iglesia católica. 

Después, se concentrará en la preparación del debate entre candidatos presidenciales del 6 de mayo. 

:Que algunos priistas de plano ya se vieron de vuelta en Los Pinos. 

Ayer, Miguel Osorio Chong, ex gobernador de Hidalgo y cercanísimo de Peña Nieto, fue presentado como secretario 
de Gobernación en la conferencia de prensa del dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Codwell. El lapsus fue del 

director de prensa del PRI, Roberto Calleja, quien ante los sonrojos de Joaquín Codwell y de la secretaria general, 
Cristina Díaz, corrigió con un ―perdón, secretario de Organización‖.  

:Que Calderón regaló una guayabera blanca de lino a quienes participaron ayer en el Foro Mundial de Jóvenes Líderes 
Globales, para que se la pongan en la cena que les ofrecerá hoy en el hotel Grand Velas, de Puerto Vallarta. Cosas de la 

cortesía y la etiqueta tropical.  (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate…   
La expropiación  

No fue realmente sorpresiva la decisión de la presidente de Argentina, Cristina Fernández, de expropiar los activos en su 
país de Repsol-YPF. Desde hace varios meses el gobierno argentino había venido amenazando con tomar control sobre 
las operaciones argentinas de la petrolera y había tomado medidas destinadas a bajar artificialmente el precio de las 

acciones, con la aparente intención de pagar menos por la expropiación cuando ésta llegara. 

El gobierno argentino se quejaba de que la producción y la inversión eran escasas, pero al mismo tiempo tomaba 
medidas destinadas a debilitarlas. El 16 de enero denunció a YPF y a otras petroleras por ―abuso de posición dominante‖ 
en el mercado de gasóleo. El 9 de febrero obtuvo un acuerdo de 10 gobernadores provinciales para ejercer mayores 

controles sobre las empresas petroleras. El 15 de febrero prohibió a YPF importar o exportar productos mientras no 
regularizara un supuesto adeudo fiscal de 8 millones de dólares. El 12 de marzo ordenó a YPF y a otras petroleras bajar 

el precio de la turbosina a las empresas de aviación. 

Tras anunciarse la expropiación este 16 de abril, hubo un desplome de las acciones de Repsol. Esto afecta no sólo a la 
petrolera española sino también a Pemex, que tiene 9.49 por ciento de sus acciones. El monto total del impacto 
dependerá de si el gobierno argentino decide o no pagar una indemnización justa. 

Según el periódico español El País, las operaciones argentinas representan la mitad de la producción de crudo de Repsol-
YPF, 472 mil barriles diarios, y cerca de la mitad de sus reservas. Argentina, sin embargo, sólo aporta una tercera parte 

de las utilidades. 

La expropiación se lleva a cabo en un momento de preocupación para la economía argentina. El país ha venido 
disfrutando de un auge económico debido a la exportación de alimentos y al impacto de un agresivo programa de gasto 

público. La economía argentina creció 9.2 por ciento en 2010 y más de 7 por ciento en 2011. Los recursos para financiar 
esta política expansiva, sin embargo, están declinando mientras que la inflación se incrementa. El gobierno de la señora 

Kirchner se ha apoderado ya de los recursos que se encontraban en fondos privados de pensión para financiar su gasto. 

La expropiación de Repsol podría proporcionarle otra fuente de recursos, especialmente si no paga una indemnización 
adecuada. 

El decreto de expropiación declara los hidrocarburos objeto de ―interés público‖. El Estado argentino toma el control del 
51 por ciento de las acciones de Repsol-YPF en Argentina. De ese monto el gobierno central se queda con el 51 por 
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ciento mientras que deja el 49 por ciento a los gobiernos provinciales. Al no expropiar toda la empresa, la presidente 

reduce el costo de indemnización (no tiene que pagar por el 100 por ciento de las acciones) y al repartir el botín entre los 

gobiernos provinciales obtiene también un importante respaldo político. Los accionistas privados (Repsol y con ella 
Pemex) se quedan con el 49 por ciento de una empresa en la que ya no podrán tomar decisiones y cuyas acciones se 

desploman en los mercados internacionales. 

El gobierno de Kirchner podrá utilizar a YPF como una nueva caja chica para sus gastos políticos, pero la confianza de los 
inversionistas en Argentina se deteriora cada vez más y esto hará que disminuya la inversión productiva. Un país con 

capacidad de competir a nivel internacional en muchos campos avanza cada vez más por el camino del populismo. Los 

costos se sentirán tarde o temprano. 

RAJOY EN EL FORO 

El presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, buscará apoyo en la reunión latinoamericana del Foro Económico 
Mundial en Puerto Vallarta ante la expropiación de Repsol YPF ordenada por el gobierno argentino. El respaldo de México 

será particularmente importante. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Cómo responderá Peña a los ataques?: Se tardaron, pero comenzaron las campañas negativas en contra del 

puntero en las encuestas. Esta semana el PAN lanzó una serie de spots de radio y televisión que argumentan que Peña 
Nieto incumplió con lo prometido durante su campaña de gobernador del Estado de México. Lo acusan, por tanto, de 

mentiroso. Hasta ahora, el PAN ha sido el partido que mejor hace campañas negativas en México. Ni el PRI ni la izquierda 
han sabido cómo contestarlas. Le ocurrió a Labastida en 2000 y a López Obrador en 2006. Se durmieron en sus 

laureles y, en esto de los spots negativos, ―el que calla, otorga‖. No será el caso, creo, de Peña, con los actuales spots 
que lo tildan de mentiroso. Su equipo ya comenzó a contrarrestarlos. Para empezar solicitaron al IFE que dichos spots se 

retiren del aire. Recordemos que la reforma electoral de 2007 subió a la Constitución la prohibición de las campañas 

negativas. Ahora existe una comisión de tres consejeros del IFE que rápidamente puede dictar ―medidas cautelares‖, es 
decir, ordenar la censura de los spots si se consideran ―denigrantes o calumniosos‖. Esta semana, la Comisión de Quejas 

y Denuncias tendrá que decidir si retira o no los mensajes donde los ―candidatos a diputados y senadores‖ del PAN 
atacan a Peña. Si lo hacen, pues los panistas tendrán que producir otros más, cambiando alguna que otra cosita, y 

lanzarlos en espera de que vuelvan a censurarlos. Si, por el contrario, la Comisión no censura los actuales mensajes, 

seguirán al aire hasta que el Consejo General del IFE, o de plano el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), decida su censura. El hecho es que la prohibición de las campañas negativas es otra de las reglas que le 

benefician al puntero en las encuestas (Peña). Hoy el aludido puede solicitar que se retiren los spots que lo critican, por 
denigrantes o calumniosos. Esa es, y seguirá siendo, la estrategia legal del PRI para detener los ataques en contra de 

Peña. Otra es la comunicativa para contrarrestar la idea de que el candidato priista incumple y es un mentiroso. Aquí la 
cosa es más delicada e implica hilar fino. Peña no puede caer a la menor provocación que le lancen. Él ya está en papel 

de presentarse como el próximo Presidente y no puede bajarse a los muladares de la política a echarse una peleíta de 

lodo. Eso que lo hagan otros. La gente del partido, por ejemplo. Precisamente ayer, el presidente del PRI, Pedro 
Joaquín Coldwell, emplazó a su equivalente en el PAN a un debate sobre cómo Peña, según él, sí cumplió sus 

compromisos como gobernador. Y el priista adelantó por dónde podría venir la bolita de regreso al PAN: si ellos hablan 
de lo que incumplió Peña en el Edomex, nosotros hablaremos de los resultados de los gobiernos panistas estos años. 

¿Le alcanzará al PRI esta reacción? Pues tendrán que irlo midiendo en las encuestas. Si Peña comienza a bajar en serio, 

los panistas, e incluso la izquierda, tendrán más incentivos para seguir atacándolo. Y ahí el PRI tendría que responder 
con la misma arma: spots hablando, por ejemplo, de un candidato que prometió ser el ―Presidente del empleo‖ y no lo 

logró, o de una secretaria de Educación que no pudo con el paquete de reformar un sistema educativo arruinado, o del 
costo de la Estela de la Luz. En fin que también hay material para hablar de errores en las gestiones gubernamentales 

panistas. No sé a usted, pero a mí me encantaría ver este tipo de confrontaciones. Que se critique a los que pretenden 

gobernarnos para ver cómo reaccionan. Para ver de qué están hechos. Eso, para mí, es muy importante para decidir por 
quién votar. Me temo, sin embargo, que el IFE y el TEPJF, al aplicar la ridícula ley electoral de 2007, no nos dejarán ver a 

los ciudadanos este tipo de enfrentamientos de críticas y contracríticas. De esta forma nos perderemos de una sana 
confrontación acerca de los fracasos de los distintos partidos y candidatos. Pero, eso sí, no se preocupe usted: todos 

podrán presumir, con total libertad, sus éxitos. (Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

Rajoy en México con presión sobre Calderón  
 

MARIANO RAJOY, el presidente del gobierno español que un día sí y otro también parece ahogarse en el manejo de la 
crisis económica en su país, aparecerá mañana en México con una agenda complicada, lo que incluye presión diplomática 

sobre el presidente Felipe Calderón para que México se suba al carro en ruta de colisión con el gobierno argentino de 
Cristina Kirchner por estatizar instalaciones de una empresa filial de la petrolera ibérica Repsol. Usted sabe, es la misma 

compañía que humilló a Pemex cuando la paraestatal mexicana intentó aumentar su posición accionaria y traer más 

transparencia a la gestión de la empresa, lo que despertó la furia en territorio ibérico ante el ―peligro‖ de que Repsol 
perdiera su ―españolidad‖.  

 
UNA LECTURA de los argumentos de la señora Kirchner en contra de Repsol y otras empresas extranjeras que ―vacían‖ 

los recursos nacionales con afán estrictamente mercantil, podría atraer una reflexión en México donde, por ejemplo, la 

banca española no sólo aplastó la ―mexicanidad‖ de nuestras instituciones de crédito, sino que también ―vacía‖ los 
bolsillos de sus clientes mexicanos con intereses y comisiones en montos que jamás le serían permitidos en su país de 

origen. Y con todo y eso, nos dicen, el gobierno de Calderón se sumará a la indignación contra Buenos Aires y ofrecerá 
sus buenos oficios para actuar como mediador —con el argumento adicional de condenar prácticas proteccionistas— con 

la bandera del G20 que México preside y que tiene en junio una cumbre en casa.  
 

EN UN APARECIDO recurrente se ha convertido el polémico estratega electoral Antonio Solá durante las giras del 

presidente Felipe Calderón. En los últimos días ―apareció‖ dos veces en actos a los que asistió el mandatario. Primero se 
le vio en Puerto Príncipe, Haití. En Los Pinos dijeron que era parte de la delegación del presidente haitiano, Michel 

Martelly. Pero nos aseguran que don Antonio participó en el encuentro privado entre los dos jefes de Estado y sus 
comitivas. El domingo, en Cartagena de Indias, Colombia, ―apareció‖ otra vez durante la Cumbre de las Américas. Nada 

más falta que este consultor, al que Josefina Vázquez Mota considera su amigo, el cual —jura— no trabaja para su 

campaña, se aparezca mañana en Puerto Vallarta, donde también estará Calderón en el Foro Económico Mundial y donde 
el presidente español Mariano Rajoy se entrevistará con la propia Vázquez Mota, Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel 

López Obrador. Solá, claro, tendría la coartada perfecta, pues también asesoró a Rajoy.  
 

LA PERCEPCIÓN sobre el talento de algunos puede cambiar en cosa de horas, siempre y cuando se conozca a las 
personas adecuadas. Graciela Buenrostro, a quien el pasado día 11 el Senado decidió no aprobar su nombramiento como 

magistrada de Sala Regional del Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa —pues estimó que ―su capacidad 

técnica, experiencia profesional y conocimientos profesionales no son idóneos para desempeñar el cargo propuesto‖—, 
recibirá una segunda oportunidad. Nos comentan que como un favor del senador Manlio Fabio Beltrones al presidente del 

Tribunal Fiscal, Juan Manuel Jiménez Illescas, volverán a ―examinar‖ a doña Graciela. Acaso Buenrostro, quien es asesora 
del presidente del Tribunal, logró adquirir en una semana las capacidades técnicas y la experiencia profesional para 

convertirse en magistrada.  

 
MUY AFANADOS estaban ayer el ex rector de la UNAM Juan Ramón de la Fuente y el científico René Drucker. Mientras 

comían en un restaurante de la colonia Condesa ambos pulían la presentación que en materia de ciencia presentará el 
candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, el próximo 7 de mayo.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL SENADOR panista José Julián Sacramento está no sólo espantado, sino también sentido y desconcertado. 

EL SUSTO, obviamente, se debe al granadazo que se registró el sábado en su casa de Matamoros. Por suerte, dicen sus 
allegados, ni él ni su familia se encontraban en el lugar. 

PERO LO QUE tiene al legislador molesto es que a sus correligionarios parece no importarles lo que sucedió. 

DICEN QUE ni Josefina Vázquez Mota, ni el dirigente panista, Gustavo Madero, y mucho menos el secretario de 

Gobernación, Alejandro Poiré -¡ninguno!- han tenido el detalle de hablarle para saber cómo está. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

VAYA, ni siquiera la PGR ha buscado al senador Sacramento, pese a que cualquiera podría pensar que un ataque con 

granada sería algo que interesaría a la dependencia. 

DICEN los más cercanos al senador que le han escuchado lamentarse de que si, por mala suerte, hubiera fallecido... ahí 

sí estarían todos alrededor de su féretro. ¡Ups! 

FUERA DE SINTONÍA se sintieron los empresarios de la radiodifusión que hace unos días se reunieron con Josefina 
Vázquez Mota. 

EN CASA de uno de ellos, los radiodifusores esperaban que la panista les contara sobre el relanzamiento de su campaña, 

sus propuestas más interesantes o, por lo menos, sus planes para el sector. Pero no, no fue así. 

DICEN QUE la candidata panista ocupó buena parte de su tiempo en decirles que están por darse a conocer nuevas 

grabaciones ilegales de sus conversaciones, por lo que les encargaba que no las tomaran muy en cuenta. 

A LO MEJOR el trancazo que viene será muy duro, pues de otra manera no se entiende que Vázquez Mota esté tan 
preocupada. 

QUIENES finalmente se reencontraron y, además, se saludaron muy civilizadamente fueron Cuauhtémoc Cárdenas y 

Porfirio Muñoz Ledo. 

Y ES QUE la ocasión lo ameritaba: se reunieron para participar en el homenaje al juez Baltasar Garzón que organizó un 

grupo de descendientes del exilio español. 

FUE, SIN DUDA, una celebración por todos los costados: aquellos que llegaron a México con el apoyo de Lázaro Cárdenas 
reconocieron la lucha de Garzón en favor de las víctimas del franquismo. 

EL HIDALGUENSE Miguel Osorio Chong no podía -ni quería- disimular la sonrisa en su rostro. 

LA RAZÓN FUE que al participar en una conferencia de prensa del PRI, el vocero tricolor, Roberto Calleja, lo presentó 
como "secretario de Gobernación". 

POR SUPUESTO de inmediato aclararon que se trataba del secretario de Or-ga-ni-za-ción, pero Osorio Chong ya se veía 

en Bucareli. 

CON CARA de What? se quedaron los asistentes a un mitin del Partido Verde en Tapachula. 

EL COORDINADOR en aquel estado de "Fuerza Verde", un grupo afín al PVEM, Carlos Penagos Vargas, presentó a su 

mascota: una botarga con forma de tucán. 

DIJO QUE el ave estaba inflada porque "le pusimos anfetaminas". Luego comentó: "ustedes son las anfetaminas, el 
ejercicio y la fuerza de nuestro futuro candidato". 

Y RECUERDEN: digan no a las drogas, amiguitos. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Niños incómodos se van mejor a las campañas: Luego de tantas críticas al polémico video de los Niños Incómodos 

que circuló unas semanas en las redes sociales, y tras las incongruencias de diputados federales, locales y de todo 

político que habló sobre el tema, el video fue retirado. Para quienes no tuvieron oportunidad de observarlo (aún se puede 
encontrar en canales de Youtube que replicaron el trabajo) el tema principal es la vida cotidiana del mexicano en una 

gran urbe en donde se vive de todo, desde asaltos, corrupción, violencia, pobreza y marginación. Como las buenas 
conciencias terminaron laceradas con el insulto que significó el ver a niños actuando como adultos en escenas que de ver 

a un conocido mayor de edad no nos espantan, pero en un menor si, la organización que lo promovió decidió retirarlo y 

anunciar que realizarán una promoción de ―ideas‖ de los infantes mexicanos. Una vez más los partidos políticos ganaron. 
Lo digo porque a ellos era a quienes agraviaba el video, pues son quienes han llevado a la gente a quien se señala, a 

funcionarios (como Néstor Moreno de la CFE o René Bejarano en el DF) y políticos que sólo se han dedicado a saquear 
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del país. Ahora, me pregunto, que no se estarán violando los derechos de los niños mexicanos al llevarlos a mítines 

políticos, a concentraciones masivas en donde no deberían estar. Por qué los partidos no se quejan de que se acarrean a 

menores con sus familias, llevándolos por cielo, mar y tierra –si así se requiere- a eventos de candidatos a la Presidencia, 
a gobiernos estatales, a diputados y al Senado. ¿Acaso no fue una artera violación a sus derechos el retenerlos en el 

estadio Azul del DF cuando Josefina Vázquez Mota inició su campaña? ¿Qué no fue una situación lastimosa el llevar a 
menores de varios estados colindantes a Hidalgo, para acompañar a sus madres y padres a un mitin de Enrique Peña en 

Huejutla en su pre campaña? De López Obrador ni les cuento porqué en su último evento que pude atestiguar en 

Pachuca, venían transportes repletos de madres e hijos de municipios de la Sierra y la Huasteca. En fin. Afortunadamente 
la población se está dando cuenta de tales situaciones y no requiere de videos para despertar y saber que los derechos 

de los niños no se violan por una denuncia videograbada, sino desde el momento en que se les aparta de sus actividades 
correspondientes a su desarrollo natural: ir a la escuela, hacer deporte, jugar, no ir a concentraciones masivas ni a 

eventos musicales organizados por los partidos políticos. Espero que ahora los niños incómodos ahora se van a las 
campañas; que sean la voz del ciudadano en las reuniones de partidos, en el IFE, en las urnas. Que expresen su 

pensamiento pues, estamos en país de libertades. ¿O no? (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

El alcalde Eleazar y los seis caminos de Pachuca Ayer, con la puntualidad que le ha ganado muchos elogios al alcalde de 

Pachuca, ELEAZAR GARCÍA presentó ante los medios de comunicación el PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO, que tiene 
una gran ventaja sobre otras decisiones que se han tomado para la vida de municipios, estados e incluso para el país, 

como es el caso del combate al crimen organizado, que nos han costado más de 50 mil muertos y que ahora nadie quiere 
reconocer.  Pero hablábamos del Plan Municipal de Desarrollo de Pachuca, que tiene la gran virtud de nacer de la voz 

popular, como lo demuestran 10 mil cuestionarios que se aplicaron como parte de una consulta popular donde se buscó 

encontrar en la voz de los pachuqueños el sentir de los mismos sobre lo que querían como destino de su municipio, 
aunado a una participación de miles de ciudadanos que a través de Internet hicieron saber su opinión sobre este 

particular. Se puede decir que como nunca, los ciudadanos participaron para opinar, para hacer oír su opinión sobre la 
forma como debe caminar su municipio en las distintas ramas de su destino. Suponemos que es la forma como se debe 

estructurar un plan municipal, con la participación de los habitantes del mismo, porque son los que viven en este 
asentamiento los que se deben involucrar para decidir su futuro, pero sobre todo para participar y para colaborar, porque 

de otro modo no se ve cómo se pueden hacer responsables de algo que no conocen y que por lo mismo no sienten como 

propio. Es, sin lugar a dudas, muy buen principio preguntarles a los pachuqueños qué quieren que se haga y cómo 
quieren que se haga. EL RESULTADO  En la presentación el alcalde dejó en claro que el PMD es el eje rector de la 

alcaldía con seis ejes claves que marcarán el rumbo de esta administración: PACHUCA SEGURO; PACHUCA MODERNO Y 
SUSTENTABLE; PACHUCA INCLUYENTE; PACHUCA PRODUCTIVO Y COMPETITIVO; PACHUCA METROPOLITANO; Y 

PACHUCA CON ROSTRO HUMANO Y EFICAZ. Son los seis caminos que los ciudadanos le marcaron al alcalde para que 

por ahí vaya el municipio en este tiempo especial que las circunstancias le dieron y que por lo mismo le permiten caminar 
un poco más como alcalde. PACHUCA SEGURO es, sin duda, una de las peticiones más reiteradas que los pachuqueños 

hacen porque es un anhelo de todas las familias mexicanas ante la inseguridad que se vive a lo largo y ancho de todo 
México. Por ello quizás es parte central de estos seis caminos que el alcalde apunta como parte vital del plan para 

cumplirse, dijo, día a día no como parte de un libro de pasta hermosa para guardarse en un librero. PACHUCA MODERNO 

Y SUSTENTABLE es otro de los caminos. Moderno  y sustentable, porque no hacerlo así es renunciar al avance y al 
progreso; no hay de otra, es el camino que sigue, con todo el amor que se le tenga al viejo Pachuca y a las raíces que 

nunca debemos dejar, pero el camino sigue. PACHUCA INCLUYENTE.- Somos una gran familia, los que estábamos y los 
que llegan a vivir a esta gran ciudad, los que viven en el valle y los que están en la parte alta; todos juntos, con el 

apellido de pachuqueños que finalmente nos da origen y destino. PACHUCA PRODUCTIVO Y COMPETITIVO es una 
aspiración para hacer de este municipio uno que dé batalla como fuente de empleo generoso para con sus ciudadanos, 

que dé presencia como fuente de trabajo que le permita a sus habitantes la posibilidad de competir con otros municipios 

en estabilidad y en bienestar. PACHUCA METROPOLITANO.- Nuestra realidad ha cambiado, por ubicación somos un 
municipio destino para la zona metropolitana del país, que nos da un rostro especial para comunicaciones y para cuestión 

habitacional y laboral. No somos cualquier municipio del país, lo metropolitano nos da una definición especial con un plus 
que no tienen otros y que por lo mismo nos proyecta a un futuro poderoso. PACHUCA CON GOBIERNO HUMANO Y 

EFICAZ. -Es, sin duda, un reto para ELEAZAR GARCÍA, porque todo en está en torno a ser municipio capital del estado y 

crea un reto para su alcalde que le permite un estilo de gobierno que permea ya entre los pachuqueños, por su forma de 
entender la política, en acciones directas, claras y contundentes, sin protocolos largos y chocantes. Un estilo que ha 

gustado y que ha logrado desarmar grillas baratas animadas por pajarracos venenosos que quisieron armar grillas desde 
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el sindicato mismo con la esperanza de ganar algo que nunca encontraron. En la alcaldía se apostó  simplemente por 

gobernar con estilo humano con ganas de ser eficaces y serviciales, esto ha gustado y la gente lo agradece. Seis caminos 

para que Pachuca camine. Seis caminos de un Plan Municipal de Desarrollo que, todo indica, puede llevar a PACHUCA por 
buenos caminos. Que así sea. *PONDRÁN ORDEN EN EL ALCOHOLÍMETRO Hablando del alcalde, buena respuesta de 

Eleazar a la denuncia ciudadana sobre corrupción en el Alcoholímetro, porque resulta que en su aplicación algunos 
policías se pasaban de vivos, pues antes de aplicarlo se permitían pedir dinero a los ciudadanos para que no fueran  a 

dar a la Barandilla y tuvieran que pagar la multa o se quedaran 36 horas detenidos. La cosecha de dinero era muy buena 

y parece que ya habían encontrado la manera de hacer su agosto, hasta que la denuncia provocó la decisión del alcalde 
de poner orden en este caso e iniciar una investigación para frenar a los polis vivos. El asunto va en serio y se le 

agradece al señor presidente municipal. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Las encuestas que vienen: En cinco días a setenta de las votaciones el punto de la agenda electoral que ocupará los 
espacios en discursos, mentideros políticos y medios de comunicación, serán los resultados de las encuestas que 

enviaron a efectuar partidos, candidatos, las empresas y desde luego el gobierno federal, aunque en este caso nunca se 
hagan oficiales, filtrándose, solo si son convenientes al gobernante Acción Nacional (PAN). Las dadas a conocer como la 

de ayer de Parametría le conceden amplia ventaja al priista Enrique Peña Nieto, de no menos de 25 puntos porcentuales 

sobre la panista Josefina Vázquez Mota y de 28 sobre el perredista Andrés Manuel López Obrador, pero las que vienen ya 
tendrán el efecto en el electorado de las campañas denostadoras que se centran en el puntero Enrique Peña Nieto. De 

mantener el priista una ventaja no menor de 20 puntos a 50 días de los cierres de campaña la tendencia aseguran 
expertos y estudiosos de los efectos de la mercadotecnia política, iniciará una nueva era en el poder del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), lo que todo indica sucederá porque la campaña negra sobre el incumplimiento de 

compromisos de Peña Nieto como gobernador, no está calando. Está muy lejos de producir el efecto negativo que logró 
el PAN con López Obrador, un Peligro para México hace seis años y que hoy amenaza con ubicar a Vázquez Mota en el 

tercer lugar de la competencia, ya que para algunas encuestadoras ya se ubica a tres puntos de la panista; efecto que se 
refleja en Hidalgo, donde el Movimiento Progresista se encuentra cerca de empatar el segundo lugar. Por ello las 

encuestas serán el punto de discusión en las siguientes semanas del proceso electoral, porque habrá candidatos y 
partidos que orden las suyas a modo para contrarrestar las cifras sino reales, de las firmas serias y profesionales en estos 

menesteres; por lo pronto fuera del distrito de Tulancingo, los candidatos priistas observan una delantera definitiva, por 

lo que la atracción es quien de PAN y PRD se ubica como segunda fuerza en Hidalgo. (Alberto Witvrum, página de 
internet)  

Crónica-Balcón Político… 

A la memoria de Granados Chapa: Esta ocasión fueron sus compañeros de la generación 1955-1959 en el entonces 

llamado Instituto Científico y Literario (Icla), quienes se congregaron para evocar su recuerdo, sus andanzas, su historia y 
sobre todo su pluma vehemente e implacable, pulcra a la hora de abordar, de analizar y hasta de enjuiciar a aquellas 

figuras políticas del país, que pasaron lista por la Plaza Pública, que duró más de 40 años con vida. Rubén Contreras 

Ramos, quien alterna su labor como funcionario en el gobierno del Distrito Federal y el campo, puso su rancho y organizó 
la comida para los cerca de 150 comensales, llegados desde distintos puntos al municipio de Epazoyucan. Shulamit 

Goldstein, con quien compartió los últimos años de su vida el maestro Miguel Ángel Granados Chapa, encabezó la lista de 
convidados; estuvieron también Tomás Granados, hijo del extinto periodista; Virgilio Caballero, quien aparece 

conduciendo un documental que reseña vida y obra del hidalguense periodista. Alfredo Rivera Flores, entró al quite 

cuando falló la tecnología y el proyector se calentó por lo que se vio interrumpida la transmisión del video alusivo a la 
trayectoria del laureado comunicador. A los que no sabían les informó y quienes ya estaban enterados les recordó que 

fue deseo de Miguel Ángel, que sus cenizas se esparcieran en los patios de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), su alma mater; y otro tanto en los jardines de la colonia Morelos, donde vivió gran parte de su infancia. Por la 

cinta fílmica desfilaron voces como las de Lorenzo Meyer, Humberto Mussacchio, Cristina Pacheco, Sergio Aguayo 
Quezada, y una larga lista de quienes compartieron un tramo de su vida con Granados Chapa (1941-2011). Hidalguenses 

como Abelardo Sierra, Irma Eugenia Gutiérrez, Víctor Contreras (quien cantaba melodías en los encuentros que sostenían 

de vez en vez e el rancho de Rubén Contreras, su hermano). La tarde fue breve para comentar anécdotas, historias y 
hacer comentarios en torno a la amplísima trayectoria de quien sólo anticipó el camino al que todos, algún día hemos de 

llegar. Por lo pronto hay que decir que fue una tarde alegre, convocada por el recuerdo de Granados Chapa y a su 
brillante memoria. (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… ¿Debatir? ¿Para qué?  

Dudo que los electores de todo el mundo decidan su voto por el resultado de un encuentro televisado entre candidatos a 

cualquier cargo de elección popular. 

El voto duro de cada partido, por ejemplo, ya está amarrado desde antes de las campañas. Los switchers, es decir 
aquellos que podrían cambiar su intención de voto, también tendrían elegidos ya a sus favoritos A y B. ¿Y los indecisos? 

Esos no existen. 

En realidad son personas que no quieren revelar su intención de voto, y menos a los encuestadores. 

Recuerdo que hace un par de años hubo un debate entre los aspirantes a primer ministro en el Reino Unido, y el 
candidato que iba en tercer lugar en las encuestas maravilló a todos por su facilidad de palabra y manejo de la escena 
televisiva. 

El resultado, sin embargo, fue el mismo: el ganador del debate se mantuvo en su tercer lugar el día de la votación. 

Comento esto porque ya se anunciaron las fechas de dos debates entre los candidatos a la Presidencia de México y, por 
lo mismo, inició ya el debate del debate. 

Lo cierto es que los debates son muchas cosas además de confrontar ideas. En México hemos visto que los candidatos, 
sobre todo aquellos que van abajo en las encuestas, usan el foro para atacar a su rivales acusándoles de todo y de nada. 

Las propuestas, por ende, quedaron en segundo plano. 

Por eso estoy seguro de que en los encuentros programados por el IFE Josefina Vázquez Mota atacará a Peña Nieto con 
el tema de los compromisos no cumplidos, el mexiquense hablará de la docena (de años) perdida, AMLO acusará a sus 

contrincantes de ser iguales y no ofrecer nada al país, y Quadri intentará deslizar la idea de que nada tiene que ver con 

Elba Esther Gordillo, como seguramente lo señalarán. 

¿Y el debate de ideas?  (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto:  

 

Entre la Guerra Sucia y Nuestro México del Futuro: Resulta curioso que, en antesala del proceso electoral para 
elegir al presidente de la República, surjan organizaciones supuestamente ciudadanas, para poner el dedo en la llaga y 

hacer que brote toda la putrefacción social que nadie quiere, que nadie acepta. Mientras que la Comisión de Derechos 
Humanos, ya emitió un posicionamiento, respecto a los videos que circulan en la red, difundidos por la denominada 

organización Nuestro México del Futuro, donde decenas de niñas y niños, son "utiliza-dos" para encarnar los males que 
agobian al país, son muchas las dudas respecto a los intereses que hay detrás de esa campaña. En principio, vale 

destacar que los videos apelan a la libertad de expresión prevaleciente en el país, conquista que los mexicanos no 

obtuvimos hace 6012  años, pues este derecho está plasmado en la Constitución. Sin embargo, hay dos asuntos que bien 
merecen ser c-cuestionados; primero respecto a la "mano que mece la cuna" y los intereses reales de quienes dirigen esa 

agrupación, que hoy tiene nombre, pero no rostros. Desde la red de redes, los promotores de los mensajes donde se 
"utiliza" a los menores, plantean una realidad nacional similar a la existen-te en la película de El Infierno, donde los 

cineastas, presentan a un país hundido en la peor de las miserias de la condición humana, pero se olvidan de los millones 

de mexicanos que viven una realidad distinta. Por ejemplo, en El Infierno, los productores de la película se olvidaron de 
la UNAM y de los muchos estudiantes que desde las aulas abonan al desarrollo del país. En el vídeo de Nuestro México 

del Futuro, los pro-ductores se olvidaron también de los millones de niños que estudian, juegan, se preparan, compiten y 
buscan ser mejores estudiantes, deportistas y practicantes de alguna disciplina artística. Los responsables de esta 

asociación que como muchas otras, podrían desaparecer pasadas las elecciones, presentan un documental en el que 

México es un "aparador" mundial en el que se hace apología de la violencia. Si bien reconocemos que hay graves 
problemas en el país que el gobierno de "El Empleo" no pudo resolver, y que incluso fomentó, es hora de enfrentar con 
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valor y hacer denuncias como las del video, pero de cara a la nación. Porque en el fondo resulta miserable utilizar a la 

niñez, cuando detrás del telón hay quienes pretenden sacar raja política y económica de las elecciones. Invito a los 

responsables de la organización Nuestro México del Futuro a que den la cara, seguramente en muchos medios tendrán 
las puertas abiertas. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que como este pájaro lo adelantó, ya están reuniendo a los ex colaboradores del ex alcalde de Atotonilco de Tula, Julio 

César Ángeles, pues han detectado que las cuentas en varias secretarías durante 2009 no cuadran por lo que los ex 
secretarios tendrán que aclarar ante las autoridades estatales recursos faltantes. Dicen que entre los que tienen que 

rendir cuentas están el de Obras Públicas, el secretario general y hasta el síndico procurador. 

:Que este lunes se reunieron para desayunar ex diputados locales de Hidalgo dizque para recordar buenos tiempos de la 

LX legislatura, y a pesar de haber sido una reunión abierta a todos los ex legisladores, muchos de ellos como los 
panalistas Alejandro Soto y Fernando Flores le hicieron el feo al encuentro organizado por ex legisladores. Sin 

embargo, Geraldina García y Honorato Rodríguez, actuales secretarios estatales, si acudieron con sus 

correligionarios. 

:Que quien otra vez está dando de qué hablar es la alcaldesa de El Arenal, Adelfa Zúñiga, quien nuevamente es 
acusada por cometer todo tipo de tropelías en contra de los ciudadanos, además que sus propios hermanos agredieron a 

tres integrantes de Derechos Humanos del municipio.  

Dicen los integrantes de esta comisión municipal que por los agravios sufridos tomarán la casa de campaña del candidato 

a diputado federal por el PRI en Actopan, Víctor Velasco. Pero dicen que todo es de la mano con los integrantes de la 
UNTA quienes ya están juntando a su gente… 

:Que ayer en Ixmiquilpan policías municipales, por instrucciones del secretario de Seguridad Pública, Rogelio Ventura 
golpearon severamente a un hombre, por lo que tuvo ser traslado al hospital regional para su inmediata atención médica. 

Dicen que los familiares de la víctima encararon al alcalde Cipriano Charrez, diciéndole que con los gobiernos del PRI 
no había tanta violencia como la hay ahora con el PAN. Además que ya preparan una demanda por los hechos ocurridos. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―No quiero dejar pendientes, que la siguiente administración tenga un periodo de gracia donde se permita que elija entre 
renovar el contrato o escoger otro esquema, aunque nosotros podemos cambiar empresa‖ 

Eleazar García Sánchez 

Presidente municipal de Pachuca, sobre el proyecto de concesionar la basura 

―La negociación debe de estar acorde y basado en los estándares de lo que se ha venido trabajando en las negociaciones 

de algunos otros sindicatos y en base al crecimiento inflacionario, cantidades pero debemos esperar, ya falta poco‖ 

Francisco Sinhue Ramírez 

Líder de la sección XV del SNTE , sobre el pliego petitorio que exigirán al Gobierno 

―Con apego a la ley, seguiremos trabajando y el gobernador anunciará el momento en que se suspendan los programas, 

como lo ha hecho ya la delegación federal de la Sedesol, que lo hará 40 días antes de la elección‖ 
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Geraldina García Gordillo 

Secretario de Desarrollo Social del estado, sobre los programas en tiempo electoral 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que Francisco Lanzagorta se ha unido al equipo de campaña del candidato panista a diputado federal por el distrito 
de Huejutla de Reyes, Andrés Espinoza. Tal vez el nombre no le suene mucho, pero este mismo Francisco 

Lanzagorta fue quien instigó hace ya algunos años una trifulca contra campesinos en Yahualica, incidente violento 

donde se causó la muerte de una persona, además de varios heridos. Este hombre se dio a la fuga entonces y nunca fue 
detenido. Hoy muchos se preguntan dónde quedó la averiguación previa en su contra. 

que Dulce María Muñiz, candidata del PRI a diputada federal por Ixmiquilpan, se encuentra muy bien posicionada en 
ese distrito electoral. Parte del ascenso se debe a su trabajo, y otro al apoyo que ha recibido de su esposo, el ex 
diputado local Carlos Trejo y, además, de Roberto Pedraza, quien lejos de desanimarse se metió de lleno en la 

operación política de la abanderada priísta. Así las cosas, las esperanzas de la oposición, sobre todo de las izquierdas, se 

pierde poco a poco. 

que por cierto, se espera magna concentración en algún lugar del Valle del Mezquital para el próximo 1 de mayo, fecha 
en que se celebra un aniversario más del Consejo Supremo Ñhänhü y, por cierto, el cumpleaños de uno de sus hombres 

fuertes, Roberto Pedraza. La tradicional reunión que se da en esas fechas será un refuerzo para la campaña del 
tricolor, en tanto se acerca la fecha de la elección federal. 

que sin hacer mucho ruido Jorge Rojo García de Alba se ha metido a trabajar de manera muy intensa en el distrito de 
Actopan, de donde es legislador federal. Con esto se deja ver que la familia priísta, como nunca ahora, se encuentra 

entreverada para buscar ganar el mayor número de distritos en la entidad y, desde Hidalgo, contribuir a un triunfo 
deEnrique Peña Nieto a la presidencia. 

que de nueva cuenta se comenta la posibilidad de un relevo del magistrado presidente del Poder Judicial del estado, 
Valentín Echavarría Almanza, quien en cuestión de días debe rendir su informe anual de actividades. La versión no es 
nueva, ni ha sido confirmada por algún funcionario de ese poder, pero lo cierto es que quienes dan por hecho el cambio 

señalan a tres personajes: el ex procurador José Alberto Rodríguez Calderón, Alejandro Habib Nicolás (actual 

magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo) y el mismo Raúl Arroyo (presidente de la Comisión 
de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo). (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿En la guerra y en la campaña todo se vale? (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, logró en pocos meses 

instaurar en colaboradores y regidores la cultura de la puntualidad. 

Aunque al principio de su administración costó trabajo, desde hace algunas semanas secretarios de gabinete e 

integrantes del cabildo llegan  por lo menos cinco minutos antes de que inicien los eventos. 

Integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) se preparan para marchar el próximo 1 de mayo, con 

motivo de la celebración del Día del Trabajo, a fin de insistir en la exigencia de que el gobierno federal autorice la 
creación de una empresa sustituta de Luz y Fuerza del Centro (LFC) y con ello se les restituya la fuente laboral que 

perdieron en 2009. 

Entre las medidas de presión en busca de este objetivo, las huestes de Martín Esparza Flores planean también iniciar 
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plantones en diversos estados del país, entre ellos Hidalgo, donde una buena cantidad de electricistas mantienen la 

resistencia y confían aún en que el inminente cambio de partido político en Los Pinos les traiga buenas noticias. 

Suena a todo volumen que en la clínica del ISSSTE de Pachuca va de mal  en peor, pues al maltrato que reciben los 

derechohabientes, los largos de tiempos de espera para recibir consulta y la escasez de medicamentos, recientemente se 
sumó la descompostura del único tomógrafo con que cuenta la institución. 

Ante esta circunstancia, los pacientes que necesitan realizarse un estudio especializado para prevenir, detectar o 
confirmar algún padecimiento, tienen dos opciones: esperar a que el aparato sea reparado o contratar el servicio en un 

consultorio particular, lo cual tiene un costo promedio de dos mil pesos. 

Causó curiosidad la presencia de personal adscrito al ayuntamiento de Mineral de la Reforma en el acto cívico de regreso 

a clases, que presidió ayer el gobernador Francisco Olvera Ruiz en la primaria Odón Zaragoza Ruiz. 

Habitantes del fraccionamiento PRI-Chacón, donde se realizó el evento, aseguraron a Radio Pasillo que es la primera vez 

que los servidores públicos ponen un pie en el lugar, y eso como parte del séquito que suele andar atrás del alcalde 
Filiberto Hernández Monzalvo, pues hasta el momento no han hecho nada a favor de esta colonia. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

El Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo como en el país se aplica el harakiri con una equivocada operación política 
en distritos como Tulancingo y Huejutla, donde se aseguraba que sus candidatos están en condiciones de ganar sin 

mayores problemas, ahora las luces ámbar se empiezan a tornar rojas. 

Al Tango 

En Tulancingo, enviaron como operador electoral a Raymundo Bautista Pichardo, por la cercanía que tiene con el 

candidato Damián Sosa y en la Huasteca, Andrés Galván Espinosa candidato impulsado por Xóchitl Gálvez Ruiz, se está 
desinflando, porque en muchas comunidades no le perdonan que cuando era priista se quedaba con los apoyos. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Valentín Echeverría: El titular del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura estatal es una 
figura que cuenta con una trayectoria cercana a los 30 años en materia civil, familiar, mercantil y penal. Asimismo ha 

ocupado varios encargos de relevancia, motivo por el cual es indudable que representa un perfil idóneo para estar al 
frente de una dependencia de tanta importancia.  

Abajo-Crisóforo Rodríguez: Este diputado local, que saliera de las filas del Panal, brilla por su ausencia en el 

Congreso, resulta que es poca la presencia de Rodríguez Villegas, así como el trabajo real que en materia de Turismo 

muestra, ello pese a ser el presidente de la comisión en ese rubro y bien es sabido que ese es un tema en el cual hay 
que trabajar.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REUNIÓN 

El ex coordinador de la LX Legislatura local, Roberto Pedraza, ayer invitó a desayunar a sus ex compañeros 

diputados de todos los partidos, y aprovechó para “pasarles la charola” y pedirles apoyo para organizar la 
gran reunión del Pueblo Hñahñu el próximo 1 de mayo, allá en Ixmiquilpan. El desayuno se verificó en un 

pequeño restaurante del centro comercial de moda en Pachuca y además de la solicitud de apoyo, los ex diputados 
también vieron una proyección con fotos e imágenes sobre su paso en el Congreso local. 

DESORDEN 

En el PRI todo parece andar de cabeza, pues hace unos días convocó a la clase política del distrito 
Tepeapulco para ver un mensaje grabado del candidato a la presidencia, Enrique Peña. La sede sería el 

auditorio municipal de Zempoala y hasta ahí llegaron líderes tricolores de todo el distrito, pero el mensaje 

apenas duró unos cuantos minutos y luego los organizadores proyectaron la película Kun Fu Panda, lo que 
generó molestia entre los asistentes. Lo grave del asunto es que los simpatizantes tricolores salieron muy 

enfadados, pues no esperaban que sucediera eso y menos les gustó saber que la otra película disponible era Cars. Según 
el programa del equipo de EPN en Hidalgo, hay todo un itinerario para transmitir el mensaje del candidato junto con 

varias películas en al menos 35 cabeceras municipales del estado. El proyecto obviamente está enfocado a las familias 

hidalguenses y en Pachuca no se ha podido instalar por el mal clima de los últimos días. 

REPORTE 

Hablando del organigrama priista, las campañas marchan prácticamente “de a muertito” y por más 

reportes semanales que la dirigencia partidista pide a los delegados municipales, aún no logran 
organizarse plenamente. Los informes y evaluaciones incluyen a los alcaldes priistas en cada distrito y es ahí donde se 

detectan los problemas principales por la falta de oficio político o la simulación que hacen varios de ellos. 

OMPRI 

Según los reportes, ayer por la tarde se esperaba la visita de Diva Gastelum, dirigente del Onmpri, en la 

sede estatal del tricolor. A pesar de los rumores y de que varias candidatas a diputadas federales cancelaron eventos 
con el argumento de trasladarse a Pachuca para asistir, en el cubo del bulevar Colosio nadie sabía nada. 

 (Redacción, página 02) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

23 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2233  

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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